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К Р Я С Н О Езндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

Год издания 44-й 
№ 304 (11278) Среда, 28 декабря 1960 года.

В Совете Министров 
С С С Р24 декабря 1960 года под председательством тов. Н . С . Хрущева состоя^ лось заседание Совета Министров СССР, на котором был рассмотрен вопрос о ходе выполнения заданий семилетнего плана развития народного хозяйства СССР за первые два года. ^В обсузкдении вопроса приняли участие первые секретари ЦК компартий сойзных республик, председатели Советов Министров союзных республик, председатели ряда совнархозов, министры и руководители центральных учреждений СССР.На заседании Совета Министров было отмечено, что всенародное движение за досрочное выполнение семилетнего плана, высокие темпы технического прогресса в народном хозяйстве на основе использования новейших достижений науки, вовлечение в производство вновь открытых природных богатств, осуществление мероприятий по специализации, комплексной механизации и автоматизации, дальнейший рост производительности труда обеспечили успешное выполнение и перевыполнение заданий по важнейшим отраслям народного хозяйства, установленных контрольными цифрами.За 1959— 1960 гг. валовая продзжция промышленности увеличилась почти на 23 процента вместо 17 процентов по расчетам к контрольным цифрам и произведено промышленной продукции сверх заданий примерно на 120 миллиардов рублей.Наиболее успешно выполняются задания по развитию таких важнейших отраслей народного хозяйства, как черная металлургия, нефтяная промышленность, машиностроение, промышленность строительных материалов. Перевыполнены задания по производству многих видов товаров народного потребления и задания по грузообороту всеми видами транспорта.За истекшие два года семилетки произведены крупные капитальные вложения во все отрасли народного хозяйства, введено в действие свыше двух тысяч крупных промышленных предприятий, оснащенных новейшей техникой.Вместе с развитием экономики страны продолжался рост благосостояния советского народа.В соответствии е предложениями и замечаниями, сделанными на заседании Председателем Совета Министров СССР тов. Н. С . Хрущевым, членами Правительства и другими участниками заседания, было признано необходимым, чтобы полученные в результате перевыполнения плана за истекшие два года семилетки новые ресурсы направить на ускорение развития промышленности и сельского хозяйства и удовлетворение растущего спроса населения.В связи с этим признано необходимым внести коррективы в семилетний план в сторону повышения заданий по развитию отдельных отраслей народного хозяйства и поручено Советам Министров союзных республик, совнархозам, Д1ииистерствам, ведомствам СССР и обл(край)йсполкомам провести на предприятиях, стройках, в колхозах и совхозах работу по выявлению дополнительных внутренних резервов на основе дальнейшего улучшения использования действующих производственных мощностей, осуществления строжайшей экономии денежных и материальных ресурсов в промышленности, строительстве, на транспорте и в сельском хозяйстве.На этом же заседании Совет Министров СССР рассмотрел вопрос о дальнейшем совершенствовании системы планирования народного хозяйства СССР.В целях обеспечения непрерывности планирования, выявления и приведения в действие новых резервов народного хозяйства признано необходимым при разработке текущих планов одновременно разрабатывать  ̂ важнейшие показатели развития народного хозяйства и̂  на последующий год конца пятилетки с тем, чтобы иметь непрерывно действующий пятилетнии план. __________________

О БМ ЕН  П И СЬ М А М И
МЕЖДУ н. с. ХРУЩЕВЫМ  

И САЙРУСОМ ИТОНОМбыли учтены многие соображения, высказывавшиеся ранее представителями западных государств. В то же время, говорится в письме. Советский Союз готов со всей серьезностью рассмотреть и другие конструктивные предложения, направленные на всеобщее и полное разоружение в целях установления прочного и длительного мира на земле.Н. С . Хрущев разделяет надежду Сайруса Итона, что встреча представителей деловых кругов окажется плодотворной и будет содействовать правительствам в деле достижения договоренности о всеобщем и полном разоружении. (ТАСС).

Видный общественный деятель США Сайрус Итон прислал Председателю Совета Министров СССР Н . С. Хрущеву письмо, в котором сообщает, что ряд влияте.льных капиталистов готовы встретиться совместно с представителями социалистических стран и подготовить предложе^ ние о разоружении. Идею такой встречи высказал Н. С. Хрущев на завтраке у Сайруса Итона в Нью- Йорке 26 сентября этого года.В ответном письме Сайрусу Итону И. С. Хрущев напоминает, что в советских предложениях о всеобщем и полном разоружении, внесенных в сентябре этого года на рассмотрение Организации Объединенных Наций,

ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Советская Россия выходит на рубежи

третьего года семилетки!
МОСКВА, 26 декабря. (ТАСС). Победу за победой одерживает советский народ в решении величественных планов строительства коммунизма. Это ярко показала проходившая несколько дней назад в Москве шестая сессия Верховного Совета СССР. С кремлевской трибуны говорилось о том, что советские люди берут темпы более высокие, намечают планы более грандиозные, чем были определены контрольными цифрами семилетки.Верховный Совет СССР наметил перспективы развития народного хозяйства не только всей страны, но и каждой союзной республики в отдельности. В осуществлении этих задач огромная роль принадлежит Российской Федерации, которая дает две трети всей промышленной'продукции страны.И вот снова в Кремле идет разговор о планах развития народного хозяйства, культуры. Посланцы народов самой большой из союзных республик —  Российской Федерации подводят итоги 1960 года, определяют, какой конкретно вклад Советская Россия должна внести в третьем году семилетки....Зал заседаний дворца заполнили депутаты и многочисленные гости. За

столом председателя —  Председатель Верховного Совета РСФСР и его заместители. В ложах —  члены Президиума Верховного Совета СССР й РСФСР, министры Российской Федерации.Бурными аплодисментами, стоя, встречают собравшиеся появление в правительственных ложах товарищей 
Ф. Р. Козлова, 0. В. Куусинена, 
Н. А, Мухитдинова, Д. С. Полянского, 
Н. С. Хрущева, Н. М. Шверника, 
П. Н. Поспелова.Сессию открыл Председатель Верховного Совета РСФСР депутат 
В. И. Прохоров.Единогласно принимается следующая повестка дня четвертой сессии Верховного Совета РСФСР пятого созыва:1. О Государственном плане развития народного хозяйства РСФСР на 1961 год.2. О Государственном бюджете РСФСР на 1961 год и об исполнении Государственного бюджета РСФСР за 1959 год.Слово для'доклада «О Государственном п.чане развития народного хозяйства РСФСР на 1961 год» предоставляется заместителю Председателя Совета Министров РСФСР, Председателю Госплана РСФСР депутату
К. М. Герасимову.

ГЛАВНЫЙ ИТОГ—ТЕМПЫ 
ОПЕРЕЖАЮТ ПЛАНБлагодаря неуклонному росту творческой активности советских людей и мудрому руководству Ко'Мму- нистической партии, сказал докладчик, непрерывно множатся успехи в развитии социалистической экономики, все больше крепнет могущество нашей Родины. Нынешний год ознаменован новыми крупными достижениями в повышении лшзненного - уровня советских людей. Повсеместно завершен перевод рабочих и служащих на сокращенный 6- и 7-часовой рабочий день. Возросла заработная плата трудящихся и увеличилось народное потребление. Осуществляются мероприятия по отмене налогов с рабочих и служащих.Останавливаясь на предварительных итогах выполнения народнохозяйственного плана Российской Федерации в 1960 году, К. М. Герасимов заявил, что РСФС1Р вместе со всеми союзными республиками успешно решает задачи дальнейшего подъема экономики и культуры. Промышленность республики досрочно, 24 декабря, завершила годовую программу по выпуску валовой продукции и ряду важнейших изделий. За 11 месяцев страна получила дополнительно к плану большое количеЬтво промышленной продукции, в том числе машин и оборудования —  на 5,3 миллиарда рублей, нефти —  2 миллиона 800 тысяч тонн, электроэнергии —2 миллиарда 800 миллионов кило- ратт-часов, тканей —  171 миллион метров, мяса —  272 тысячи тонн, молочных продуктов —  296 тысяч тонн.Все это означает, что задания семилетнего плана успешно выполняются. В этом году уже достигнут уровень, который предусмотрен конт-- рольными цифрами на 1961 год по производству металлорежущих стан

ков, кузнечно-прессовых машин, приборов и средств автоматизации, сельскохозяйственных машин, экскаваторов, сборного железобетона и многих других изделий.В докладе было отмечено, что, проводя работу по ускорению технического прогресса, совнархозы, предприятия и стройки обеспечили дальнейшее совершенствование производства. На этой основе производительность труда в промышленности РСФСР повысилась за 11 месяцев на 5,4 процента, что наряду с мероприятиями по улучшению организации производства дало возможность значительно снизить себестоимость продукции.Положительные результаты достигнуты и в развитии сельского хозяйства республики. Колхозы и совхозы, досрочно выполнив план, продали государству за 10 месяцев 1 миллиард 801 миллион пудов зерна, или на 158 миллионов пудов больше, чем в прошлом году. Из этого количества 1 миллиард 89 миллионов пудов хлеба получено в районах целинных и залеашых земель.Исходя'из контрольных цифр’семилетки и в соответствии с заданиями, установленными союзным планом, в представленном на рассмотрение сессии проекте плана по Российской Федерации на следующий год предусматриваются высокие темпы роста всех отраслей экономики при опережающем развитии тяжелой индустрии. 'Важнейшее место в плане отводится осуществлению технического прогресса, улучшению качественных показателей во всех звеньях народного хозяйства. На основе роста материального производства намечается проведение широких мероприятий по дальнейшему повышению благосостояния трудящихся.
СВЕТЛЫЕ, ВДОХНОВЛЯЮЩИЕ 

ПЕРСПЕКТИВЫ

ВЫ Д АЮ Щ И ЕСЯ ТРУД О ВЫ Е ДОСТИЖ ЕНИЯ М ЕТАЛ Л УРГО В
Н . С. Х р ущ ев приветствует  

тагильских сталеваровМОСКВА, 26 декабря. (ТАСС). Сталевары Нижне-Тагильского металлургического комбината Ю. Зашля- пин, Т. Образцов, Я . Кальниченко, 10. Плосконенко по поручению коллектива мартеновской печи обратились с письмом на имя Первого секретаря Центрального Комитета КПСС, Председателя Совета Министров СССР Н. С . Хрущева. Металлурги сообщают, что за минувшие одиннадцать месяцев они выдали сверх плана 8 ,8  тысячи тонн добротного металла, и обещают до конца года увеличить это количество до 10 тысяч тонн. В текущем году сталевары добились съема стали с квадратного метра площади пода печи 11,27 тонны. В целом коллектив мартеновцев достиг уровня производства," намеченного на первую половину 1963 года. _______

Мы, как и прежде, заявляют металлурги, будем крепить дело мира трудом. Даем слово довести в будущем году съем стали с квадратного метра площади пода печи до 11,6 тонны. Пусть это будет нашим скромным вкладом в дальнейшее укрепление могущества любимой Родины.Н. С. Хрущев от имени Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР поздравил тагильских новаторов производства с выдающимися трудовыми достижениями.Патриотическая работа ваших бригад, которым присвоено высокое звание коллективов коммунистического труда, пишет Н. С. Хрущев, является примером для металлургов всей страны и заслуживает широкого распространения.О досрочном выполнении плана производства цветных металлов
Сообщение Центрального статистического 
управления при Совете Министров С С С РРаботники цветной металлургии СССР, борясь за досрочное выполнение семилетнего плана, на основе широко развернувшегося социалистического соревнования досрочно, 26 декабря, выполнили план 1960 года по производству важнейших видов

цветных металлов.До конца года сверх плана будет произведено значительное количество меди, алюминия, свинца, цинка, никеля, олова, кобальта, молибденовой продукции и других цветных металлов.

К. М, Герасимов сообщает, что по промышленности в целом предусматривается увеличить общий выпуск продукции на 8,3 процента, в том числе производство средств производства'— на 8 ,9  процента и производство предметов потребления— на 7 процентов. С учетом этого объем промышленной продукции возрастет в Российской Федерации в будущем году по сравнению с 1958 годом на 31 процент при задании контрольных цифр семилетки —  26 процентов. Таким образом, по промышленности, являющейся ведущей отраслью народного хозяйства, обеспечивается значительное опережение .роста производства по сравнению с заданиями семилетнего плана.Докладчик подчеркивает, что в соответствии с директивами XXI.съезда КПСС предусматриваются высокие темпы роста производства в восточных районах, где проводятся большие работы по созданию новых крупных предприятий. Общий выпуск промышленной продукции увеличивается за год в районах Урала на 11 процентов, в Сибири —  на 10 процентов и на Дальнем Востоке —  на 9 процентов. В этих районах будет произведено около трети всей промышленной продукции, выпускаемой в республике. Быстро увеличивается выпуск продукции в автономных республиках, по которым намечается прирост производства более чем на 11 процентов.Характеризуя дальнейшее развитие отдельных отраслей промышленности в будущем году, К. М. Герасимов приводит ряд интересных цифр. Выплавка чугуна увеличивается до 22 миллионов 800 тысяч тонн, или на 21 процент по сравнению с 1958 годом. Выплавка стали возрастет до 40 миллионов 400 тысяч тонн, или соответственно на 31 процент. Производство проката повышается до 30 миллионов 416 тысяч тонн, т. е. на 29 процентов против 1958 года. Выпуск стальных труб расширяется в полтора раза. В 1961 году предусмотрен ввод в действие трех новых доменных печей, десяти мартеновских печей и восьми прокатных и трубных станов.Имеется в виду осуществить крупные мероприятия по наращиванию ' мощностей горнорудной промышлен-

вается опережающее выполнение семилетки более чем на один год. Возг растут выработка мяса, сахара,- растительного масла, улов рыбы.Товаров культурно-бытового назначения и хозяйственного обихода, как сказано в докладе, в 1961 году будет выпущено на сумму 4 ,3  миллиарда рублей, или в действующем масштабе цен —  на 43 миллиарда рублей. Рост по сравнению с текущим годом составит 11 процентов. При этом выпуск мебели повышается на 16 процентов, телевизоров —  на 11 процентов, бытовых холодильников и стиральных машин -— ̂ в 1,5 раза.Касаясь вопросов развития сельского хозяйства, тов. Герасимов сообщил, что в 1961 году в Российской Федерации возрастают закупки против плана этого года: зерна —  на 2 миллиона тонн,, сахарной свеклы —̂ на 16 процентов, льна-волокна —  на 8 процентов, овощей —  на 10 процентов. В связи с этим проектируется значительно увеличить валовой сбор зерна и других продуктов земледелия. Имеется в виду обеспечить до- по.тнительное освоение целинных земель в новых районах, преимущественно на Востоке.Докладчик подчеркнул, что в района? освоения целинных и залежных земель в текущем году получено столько товарного хлеба, сколько давала вся Российская Федерация в 1953 году. Это очень большое достижение. Но возможности здесь далеко еще не исчерпаны. Имеются условия для того, чтобы наряду с ростом производства зерна в этих районах широко внедрять и другие культуры, а также создать крупную базу лсивот- новодства.Далее докладчик останавливается на развитии транспорта и связи, капитального строительства, повышении качественных показателей рабо

ты хозяйства. Он говорит о перспективах роста материального и культурного уровня жизни трудящихся, в  плане на будущий год рмечается целая система мероприятий по дальнейшему росту жизненного уровня населения. Общий фонд заработной платы рабочих и служащих увеличивается по сравнению с 1960 годом на7,5 процента. Будет продолжена paj бота по упорядочению заработной платы, что обеспечит ее дальнейший рост. На основе развития сельскохозяйственного производства возрастут доходы колхозников.На следующий год предусмотрено построить и сдать в эксплуатацию за счет государственных средств жилых домов общей площадью 32 миллиона 230 тысяч квадратных метров, а всего за первые три года семилетки на территории республики будет введено 119,9 миллиона квадратных метров жилой площади. Это больше всего жилищного фонда, построенного в Российской Федерации государственными организациями за 22 предвоенных года.Количество учащихся в общеобразовательных школах возрастет на 1,6 миллиона человек по сравнению с1960 годом. В высшие и средние специальные учебные заведения намечается принять почти 830 тысяч юношей и девушек. Проектом плана предусматривается дополнительная организация новых больниц, поликлиник, санаториев, домов отдыха. Дальнейшее развитие получит сеть кинотеатров, библиотек и других просветительных учреждений.Докладчик выразил уверенность в том, что трудящиеся Российской Федерации сделают все, чтобы с честью справиться с задачами, поставленными в народнохозяйственном плане на1961 год, и внести новый достойный вклад в великое дело торжества коммунизма в нашей стране.
НА РАЗВИТИЕ х о з я й с т в а  

И КУЛЬТУРЫ—94 ПРОЦЕНТА 
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ности. в  больших масштабах будет проводиться строительство рудных предприятий в районах Курской магнитной аномалии.Дальнейшее развитие получит цветная металлургия. Будут продолжены ра;боты по созданию новых мощностей на алюминиевых предприятиях в Иркутском, Сталинградском и Кемеровском совнархозах, на предприятиях, выпускающих глинозем в Свердловском, Ленинградском и особенно Красноярском совнархозах, где создается новая мощная база алюминиевой промышленности.Докладчик приводит данные о дальнейшем развитии химической, топливной, лесной промышленности, машиностроения и других отраслей. В угольной промышленности расширяется добыча коксующихся углей, особенно в Кузнецком бассейне. Выработка электроэнергии возрастает в 1961 году на 12 процентов, что обеспечивает дальнейшее повышение уровня электрификации народного хозяйства. Должны быть введены в действие новые мощности на тепловых электростанциях в размере более 3 миллионов киловатт. Продукция машиностроения возрастет на 13 процентов.По всем отраслям народного хозяйства предусматривается обширная программа капитальных работ. Общий объем государственных капитальных вложений . составит по республиканскому хозяйству 13 миллиардов 740 миллионов рублей, а в действующем масштабе цен —  свыше 137 миллиардов рублей, или почти на 13 процентов больше, чем в этом году.Успешное развитие тяжелой промышленности и других отраслей хозяйства, говорит К. М. Герасимов, создало необходимые условия для дальнейшего расширения производства товаров народного потребления. Ассигнования на развитие легкой промышленности республики увеличиваются в 1,6 раза по сравнению с текущим годом.» Предусматривается выпустить 5 миллиардов 525 миллионов метров хлопчатобумажных тканей, 472 миллиона метров льняных тканей, 255 миллионов пар кожаной обуви. По этим основным товарам легкой промышленности обеспечи-.

С докладом «О Государственном бюджете РСФСР на 1961 год и об исполнении Государственного бюджета за 1959 год» выступает Министр финансов РСФСР депутат И. И. Фадеев.Тов. Фадеев сообщил, что Государственный бюджет РСФСР на следующий год составлен исходя из нового масштаба цен и нового курса рубля. Для сопоставимости все данные, относящиеся к 1960 году, приводятся в докладе в новом масштабе цен. Государственный бюджет ' республики на 1961 год по доходам и расходам определен Советом Министров РСФСР в сумме 2 5 .4 14 ,4  миллиона рублей, с ростом против 1960 года на 6,2 процента. Верховный Совет СССР увеличил бюджет Российской Федерации на 40,4  миллиона рублей. В связи с этим объем Государственного бюджета составит 2 5 .454,8  миллиона рублей. Предусмотренные ассигнования полностью обеспечивают финансирование мероприятий, намеченных планом развития народного хозяйства Российской Федерации на 1961 год.Основным источником доходов Государственного бюджета являются накопления социалистического хозяйства. Они составят 22.835 миллионов рублей, или 89,8 процента всех доходов бюджета.Докладчик отметил, что, осуществляя решение июльского (1960 г.) Пленума ЦК КПСС, совнархозы республики успешно справились с выполнением плана 1960 года. Однако в работе отдельных совнархозов и предприятий имеются недостатки, тормозящие дальнейший рост накоплений и доходов бюджета.И. И. Фадеев заявил, что в новом году продолжится дальнейшее снижение удельного веса налогов с населения в доходах Государственного бюджета РСФСР. В связи с Законом об отмене налогов с заработной платы рабочих и служащих некоторые группы трудящихся полностью или частично уже с 1 октября 1960 года освобождены от уплаты подоходного налога и налога на холостяков. С 1 октября 1961 года от уплаты налогов будут полностью или частично освобождены новые группы трудящихся. В результате заработная плата, получаемая этими рабочими и слулсащими, возрастет в будущем году по РСФСР на 334 миллиона рублей.Непрерывное повышение материального уровня советского народа

создает благоприятные условия для роста вкладов в сберегательных кассах. В РСФСР свыше 34 миллионов человек имеют вклады в сберегательных кассах, общая сумма вкладов достигла 7 миллиардов рублей.Перейдя к расходам бюдлсета республики, тов. Фадеев сообщил, что общая сумма расходов составит2 5.414,4  миллиона рублей. 12.414 миллионов рублей направляете^! на финансирование народного хозяйства и 11.460 миллионов рублей —  на социально-культурные мероприятия. Таким образом, на развитие хозяйства и культуры Российской Федерации идут 94 процента всех средств Государственного бюджета республики.Общая сумма расходов по финансированию народного хозяйства достигнет в 1961 году 25.241 миллиона рублей. Почти половина всех затрат на финансирование народного хозяйства покрывается ассигнованиями из бюджета, остальные затраты идут за счет .собственных ресурсов предприятий и организаций.На развитие сельского хозяйства выделяется из бюджета 1.986 мил- лйопов рублей. Кроме того, за счет собственных ресурсов сельскохозяйственных предприятий будет затрачено 1.092 миллиона рублей.Докладчик назвал также сумму государственных капитальных вложений в промышленность, транспорт, сельское хозяйство, жилищное и культурно-бытовое строительство. Она равна 13.741 миллионам рублей, что на 13 процентов больше, чем в 1960 году, и на 56 процентов —  по сравнению с 1957 годом.Депутат И. И. Фадеев представил на утверждение Верховного Совета отчет об исполнении Государственного бюджета РСФСР за 1959 год.Труженики Российской Федерации, сказал в заключение докладчик, вместе со всеми другими народами Советского Союза_ проявляют подлинный героизм и самоотверженность в борьбе за осуществление больших народнохозяйственных задач, поставленных семилетним планом. Это является надежной гарантией успешного исполнения Государственного бюджета РСФСР на 1961 год.С содокладом выступил Председатель Бюджетной комиссии Верховного Совета РСФСР депутат А, С. Бо
рисенко.Затем начались прения по докладам.

н а р о д н ы й  о п ы т , н а р о д н а я
МУДРОСТЬс  полей и шахт, заводов и строек, из научных учреждений привезли депутаты в Москву дыхание трудовых будней, замечательный народный опыт. По-государственному, по- хозяйски они взвешивают каждую цифру, каждый раздел плана и бюджета, вносят свои предложения, советуют, как разумней использовать в будущем году государственные средства.Первым выступает депутат В. С. 

Толстиков (Ленинград). Он сообщает о замечательных результатах, которых добились ленинградцы в выполнении заданий второго года семилетки. Соревнуясь с москвичами, они досрочно завершили программу 1960 года. Их трудовой подвиг высоко оценен ЦК КПСС и Советом Министров СССР.Окрыленные высокой оценкой партии и правительства, говорит В. С. Толстиков, ленинградцы еще выше поднимут знамя социалистиче

ского соревнования, будут в первых рядах борцов за технический прогресс.В. С . Толстиков поднимает вопросы удешевления промышленного и жилищного строительства, которое так широко развернулось в Российской Федерации.Он рассказывает о том, что в Ленинграде сейчас созданы домостроительные комбинаты, обеспечивающие рациональное сочетание поточного производства строительных деталей с поточноскоростным монтажом зданий.С интересом участники сессии выслушали рассказ депутата В. С. Тол- стикова о том, как ленинградцы, борясь за технический прогресс в строительстве, добились также больших успехов в освоении новых высокоэффективных конструкций и материалов, в комплексном решении крупных строительных задач.Рассказом о людях, обгоняющих время, можно назвать выступление

на сессии депутата В, П. Васильева (Ульяновская область). Он говорил о высоких темпах,' взятых во втором году семилетки ульяновскими автомобилестроителями, создателями фрезерных станков, тружениками сельского хозяйства. Такие темпы вселяют уверенность, что ульяновцы уже ко второму полугодию 1964 года завершат выполнение семилетнего плана по уровню производства и увеличат к 1965 году выпуск продукции в три с половиной раза. И не случайно большую часть своего выступления депутат Васильев посвящает тем резервам, Которые ульяновцы готовы использовать для более успешного продвижения вперед.Яркую картину мощного развития промышленности и культуры Башкирской автономной республики нарисовал в своем выступлении депутат А. П. Веретенников, Башкирия с каждым годом все более и более превращается в индустриальный край, особенно широкое развитие в ней получает химическая промышленность. В этом году вступили и вступают в строй такие предприятия, как Стер- литамакский завод синтетического каучука. Уфимский завод синтетического спирта, Шкаповский газовый завод.Трудящиеся Башкирии полны стремления добиться новых успехов, значительно сократить сроки выполнения семилетнего плана. В 1961 году предприятия совнархоза республики увеличат выпуск ■ промышленной продукции на 15,9 процента, значительно возрастет производство продукции сельского хозяйства.От имени славного трудового коллектива горьковских автомобилестроителей, волжских речников, судостроителей, хлеборобов Горьковской области выступает депутат 
П. И. Меркулов. Цифры, которые он приводит в своем выступлении, --t это яркие приметы сегодняшнего дня, 260. новых типов машин, механизмов, приборов создали горьковчане в этом году. Два государственных плана выполнили они по продаже мяса и молока. 250 тысяч рабочих, служащих, строителей идут под знаменем соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда.К 1962 году горьковчане намечают завершить электрификацию всех сельских районов. Забота звучит в словах депутата, когда он просит Госплан и Министерство сельского хозяйства республики дополнительно рассмотреть вопрос об увеличении производства электромоторов для сельского хозяйства, особенно моторов малых мощностей.Представленный на утверждение сессии народнохозяйственный план на 1961 год, заявил депутат 
В. И. Чеботаревский (Саратовская область), опирается на новые выдающиеся успехи, достигнутые Родиной в экономике и культуре. Депутат сказал, что, как и повсюду в нашей стране, с большим творческим подъемом трудятся во втором году семилетки коллективы промышленных предприятий, строек и работники сельского хозяйства Саратовской области. План текущего года по валовой продукции промышленности •выполнен досрочно. Совхозы и колхозы области засыпали в государственные закрома 95,4 миллиона пудов хлеба. Тов. Чеботаревский отметил, что в промышленности экономического района второй год семилетки характерен наращиванием мощностей на главных направлениях —  в тяжелой и химической промышленности.Большой вклад в досрочное выполнение заданий семилетнего плана вносят трудящиеся Калининградской об.ласти. Об этом рассказал на сессии депутат Н. С. Коновалов. Годовой план по выпуску продукции калининградцы выполнили 19 декабря. Рыбаки 23 ноября завершили выполнение годового плана добычи рыбы. По сравнению с 1959 годом рыбы выловлено больше на 630 тысяч центнеров. На предприятиях Калининградской области ведется серьезная работа по механизации и автоматизации производственных процессов, замене и модернизации устаревшего оборудования. За 11 месяцев этого года здесь установлено 56 механизированных линий.В проекте народнохозяйственного плана и Государственного бюджета Российской Федерации на 1961 год, сказал выступивший на сессии секретарь ВЦСПС А. И. Шевченко, выражена неустанная забота партии и правительства о дальнейшем повышении могущества Советского государства, о развитии его экономики и культуры, о непрерывном росте благосостояния трудящихся. Советские профсоюзы полностью поддерживают предусмотренные планом мероприятия. Выполнение их будет способствовать ускорению строительства коммунизма в нашей стране.Выступившие на сессии депутаты 
Я. А. Прушинский (Псковская область), Т. А. Ахазов (Чувашская АССР), Н. И. Голубев (Орловская область), И. X. Хамидуллин (Татарская АССР), Министр коммунального хозяйства РСФСР П. В. Сурин единодушно одобряли рассматриваемый план- развития народного хозяйства республики и Государственный бюджет РСФСР.Хорошо заканчивают год труженики Российской Федерации. Богатые перспективы открывает перед ними семилетка. Задания ее будут не только выпо.чнены, но и перевыполнены. Порукой тому преданность советских людей великой цели, намеченной Коммунистической партией, единство братских народов нашей социалисти-* ческой Родины.

Спец. корр. ТАСС Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
Б, ЛУКЬЯНОВ, А. СМОЛИН.
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К Р У П Н Е Й Ш А Я  П О Б Е Д А  
КОМ М  У Н И С  ТИ Ч ЕС КО ГО  

И Р А Б О Ч Е Г О  Д В И Ж Е Н И Яс  огромным удовлетворением встретили советские люди исторические документы Московского Совещания представителей коммунистических и рабочих партий —  Заявление Совещания и Обращение к народам всего мира. В обстановке большого политического подъема в стране проходят собрания партийного актива, посвященные итогам Совещания. Коммунисты горячо одобряют исключительно важную работу, проделанную Совещанием, и принятые им документы.На собрании партийного актива города Москвы с докладом об итогах Совещания выступил член Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС тов. Ф. Р. Козлов. Подробно анализируя содержание Заявления и Обращения к народам всего мира, он отметил выдающееся значение этих документов в творческом развитии марксистско- ленинской теории, в выработке единых, согласованных позиций коммунистических и рабочих партий по важнейшим вопросам современного мирового развития. В Заявлении Совещания дана глубокая научная характеристика современной эпохи, главная отличительная черта которой состоит в том, что мировая социалистическая система превращается в решающий фактор развития человеческого общества. В документах Совещания обобщен огромный опыт и выдающиеся победы мировой социалистической системы, раскрыты закономерности ее развития.Представители братских коммунистических и рабочих партий дали ясный ответ на самые жгучие вопросы современности —  о предотвращении новой мировой войны и упрочении мира, о дальнейшем развитии национально-освободительного движения. Сейчас, заявил докладчик, нет более насущной задачи, чем ограждение человечества от мировой термоядерной войны. Поэтому необходимо повышать бдительность народов, мобилизовать их силы на борьбу за упрочение мира.Участники собрания партийного актива, выражая мысли и волю коммунистов и всех трудящихся столицы, единодушно поддерживали и одобряли документы Совещания, оценивая их как крупнейшую победу коммунистического и рабочего движения.В работе собрания актива приняли

участие тт. А . Б. Аристов, Д. С. Полянский, П. М. Шверник, П. Ц. По- спело”в, К. Т. Мазуров.Собрания партийного актива состоялись и в ряде других крупных городов страны.В Новосибирске перед активистами областной партийной организации с докладом об итогах Московского Совещания выступил член Президиума ЦК КЦСС тов. А. Б. Аристов. Он отметил исключительно большую роль, которую в обеспечении успеха Совещания сыграла делегация КПСС во главе с товарищем Н. С. Хру1Цевым, его блестящие выступления на Совещании. Большую часть свобСо доклада тов. А. Б. Аристов посвятил вопросам укрепления и сплочения ^̂ й- ровой социалистической системы, борьбы за мир, национально-освободительного движения.На собрании актива Ярославской областной партийной организации с докладом выступил член Президиума ЦК КПСС тов. Н. Г. Игнатов. Он обстоятельно осветил ход работы Совещания, говорил о братской атмосфере, в которой обсуждались важнейшие проблемы коммунистического и рабочего движения, борьбы народов за мир, за народное счастье.В Ташкенте собрание актива Партийной организации республики заслушало доклад члена Президиума ЦК КПСС, секретаря ЦК КПСС тов. М. А. Суслова. Большое место в его докладе заняли вопросы, связанные с борьбой за разрядку международной напряженности, за ликвидацию позорного колониального режима, с защитой прав всех народов на свободу и национальную независимость.На собрании выступил первый секдетарь ЦК КП Узбекистана, тов. IU. Р. Рашидов.В Горьком перед активом областной партийной организации с докладом выступил член Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК КЙСС тов. Ф. Р. Козлов.—  Еще и еще раз вдумываясь в замечательные слова Заявления Совещания представителей коммунистических и рабочих партий и Обращения к Пародам всего мира, —  сказал, выступая В прениях, токарь-скоростник завода «Красное Сормово» А. М. ГоДяев, —  мы, сормовичи, говорим, Что будем делать все для того, чтобы крепла и процветала наша великая Родина.

—  Труженики нашей артели, —  сообщил председатель колхрза «Верный путь» Семеновского района Р . Н. Шаханов, —  как и все советские люди, от всего сердца одобряют Итоги Московского Совещания. Паш колхоз нынче выполнил четыре годовых плана продажи мяса государству.Горячо одобрили итоги Совещания в своих речах профессор Горьковского университета В. Й. Фадеев, работница швейной фабрики iNl 1 Р. М. Капитонова, первый секретарь обкома КПСС Л. Н. Ефремов и другие ораторы.Свыше тысячи коммунистов —  поЬлаНцев всех районов Иркутской области— приняли участие в собрании областного партийного аКТива. С докладом выступил член Президиума ЦК КЦСС тов. А. Б. Аристов. Доклад вызвал оживленный обмен мнениями.—  Это было самое представительное совещание за всю историю международного коммунистического дви- зкенйя, —  сказал первый секретарь Иркутского горкома КПСС тов. А. П. Шешуков.Тов. Шешуков сообщил. Что трудящиеся Иркутска 22 декабря —  на три дня раньше взятого обязательства —  выполнили годовой план.Руководитель строителей города Ангарска, инженер. Герой Социалистического Труда Р. С. Зурабов сказал:—  Заявление Совещания представителей коммунистических и рабочих партий вызвало у всех нас новый прилив сил, желание сделать еще больше во имя торжества провозглашенных в этом Заяв.лении идеалов.В Калинине на собрании партийного актива области с докладом об итогах Совещания выступила член Президиума ЦК КПСС тов. Е. А. Фурцева. На собрании актива Московской областной партийной организации был заслушан доклад кандидата в члены Йрезидиума ЦК КПСС тов. П. Н. Поспелова.В единогласно принятых на собраниях Партийного актива резолюциях, а также в письмах, адресованных в ЦК КПСС, Коммунисты горячо одобряют Заявление Совещания представителей коммунистических и рабочих партий и Обращение к народам всего мира, а также деятельность на этом Совещании делегаций Коммунистической партии Советского Союза.(ТАСС).

VIII сессия областного Совета депутатов трудящихся

ПУСТЬ БУДЕТ ШИРЕ ШАГ НА ДОРОГАХ СЕМИЛЕТКИ
Цифры нашего роста

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ КОЛХОЗНОГО ПРОИЗВОДСТВАСельское хозяйство Кожевников- ского района в 1960 году сделало новый шаг вперед.5^рожайность зерновых по району составила в среднем 13,7 центнера с гектара, в том числе пшеницы— 14,4 центнера. Цлан продажи хлеба государству район выполнил На 114,4 процента. Хлеба продано на 66 тысяч центнеров больше, чем в 1959 году. Кожевниковский район вышел победителем в соревновании районов области по развитию полеводства.Колхозы района увеличили продаж у продуктов животноводства. За 11 месяцев надои на фуражную корову составили 2 .209 килограммов молока, на 302 килограмма больше, чем за соответствующий период прошлого года. Государству продано на 7.300 центнеров мяса больше, чем в прошлом году, а молока —  на 16.600 центнеров больше.Эти положительные результаты в развитии хозяйства района отмечали на районной партийной конференции и докладчик, первый секретарь райкома КПСС тов. Плотно, и многие делегаты. С трибуны конференции были названы имена ком1дунистов и беспартийных, кто личным примером увлекал колхозников на борьбу за подъем сельского хозяйства. Это комбайнеры тт. Пахомов, Ходоренко, Ба- рыныч, дояр тов. Акулов, доярки гг. Вильт, Акулова, Хлебутина, чабаН тов. Ходоренко, шоферы тт. Николаев, Шеховцев, Казачихин, трактористы тт. Дейк, Столетников, Каах и многие другие.Но главное внимание делегаты уделили вскрытию резервов дальнейшего увеличения производства^ и продажи государству сельскохозяйственной продукции.Конференция отметила, что райком КПСС, первичные партийные организаций не добились выполнения ряда принятых На i9 6 0  год социалистических обязательств. В колхозах «Сибирь», «Герой труда», «К новым победам» и других из-за серьезных недостатков в организации уборки

урожая допустили большие потери зерна, колхозы имени Кирова, «Наша Година» и «Герой труда» не выполнили планов продажи зерна государству.Большие упущения имеются в подготовке к весеннему севу 1961 года. Плохо ведется ремонт тракторов и сельскохозяйственных машин. В ряде колхозов не выполнены планы вспашки зяби под яровой сев 1961 года. Многое надо сделать для повышения культуры земледелия. О необходимости повышения качества обработки почвы, освоения севооборотов, сокращения сроков полевых работ говорили тт. Леонов, Головенко, Хар
ченко и Другие. Делегат тов. Лучинин на примере колхоза имени Ленина показал, как за счет правильной организации семеноводства можно за год— два резко увеличить валовой сбор зерна.Делегаты конференции критиковали недостатки в руководстве райкома КПСС животноводством.В колхозах имени Сталина, «Сибирь», имени Кирова, «Заветы Ленина», имени Дзержинского пало большое количество общественного скота, особенно молодняка крупного рогатого скота и свиней. В колхозе «К новым победам» в 1960 году получено молока на 248 килограммов меньше. Чем в прошлом году. Особенно низки надои молока в колхозах «Герой труда» и «Наша Родина».В выступлении на конференции чабана колхоза имени Сталина тов. Хо
доренко было рассказано, как их овцеферма дала в 1960 году более 90 тысяч рублей чистого дохода. Настриг шерсти с каждой овцы здесь составил 3,5 килограмма, а на 100 овцематок получено по 157 ягнят. Однако в колхозах района из года в год сокращают поголовье овец.Отстающей отраслью в районе является и птицеводство. В 1960 году в среднем по району получено на ку- рицу-несушку лишь по 46 яиц. В колхозах имени Дзержинского и «За власть Советов» птицеводческие фер-

Ц Е Л И Н Н Ы Й  К Р А ЙАЛМА-АТА, 26 декабря. (ТАСС). Указом Президиума Верховного Совета Казахской ССГ от 26 декабря 1960 года в составе Казахской ССР образован Целинный край.В состав Целинного края включены территории Акмолинской. Кокчетав- ской, Кустанайской, Павлодарской и Северо-Казахстанской областей. Административный центр Целинного края —  город Акмолинск.Целинный край образован в целях дальнейшего улучшения руководства хозяйственным и культурным строительством в северных областях Казахстана и более полного использования их огромных ресурсов.Этим же Указом упразднена Акмолинская область. Ее районы отнесены в непосредственное подчинение Целинного края.VЦелинный край-занимает более полумиллиона (521 тысяча) квадратных километров —  площадь, превышающая территории, занимаемые Великобританией и ФРГ, вместе взятых. По данным последней переписи населения, в новом крае живет свыше 2.700 тысяч человек. Из них около двух мй.ТЛиойбв —  в сельской местности.В крае находятся девять десятых всех посевных площадей зерновых кулЬтур Казахстана. Здесь насчитывается более пятисот совхозов, ставших крупными производителями зерна, преимущественнояровой пшеницы, и продукции животноводства.

мы вообще ликвидированы. О тревожном положении с развитием овцеводства и птицеводства в районе говорили тов. Христенко, Уткин и другие.Многие трудоемкие процессы на животноводческих фермах еТце не механизированы. На фермах колхозов района мало работает коммунистов. Райком и райисполком слабо занимались обобщением и распространением опыта работы передовых колхозов, бригад, лучших работников животноводства и полеводства. В отдельных партийных организациях еще низок уровень организационной и Партийно- политической работы. Делегаты конференции тт. Москалев, Гурьев и другие критиковали райком КПСС за слабое руководство первичными партийными организациями.—  Райком КПСС в своей работе не Доходил до бригадных партийных организаций и партийных групп, —  рказал тов. Вахлаков.Бюро райкома КПСС смирилось с недостатками в идеологической работе среди тружеников района. Постановление Цк КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях» выполняется неудовлетворительно. Занятия в ряде кружков партийного просвещения проходят на низком идейном уровне, допускаются срывы занятий. В кружках и политических школах Уртамской РТС, отделения милиции райисполкома, колхоза* «К новым победам» посещаемость слушателей низкая, они слабо готовятся к занятиям. Особенно плохо организована политическая учеба комсомо-лЬцев и молодежи района. Плохо работают многие агитколлективы и лекторские объединения. Так, в Деревне Кудиновка за полгода не было прочитано ни одной лекции. В запущенном состоянии находится антирелигиозная пропаганда.О серьезных недостатках в воспитательной работе среди населения говорили делегаты конференции тт. Ла- 
терман, Ефимов, Снегирев. Многие культурно-просветительные учреждения района еще не стали центрами воспитательной работы с населением, отмечали они.Многие из выступающих на конференции говорили о необходимости наладить связи ученых томских вузов с колхозным производством района.В работе конференции принял участие секретарь обкома КПСС тОВ. 
Кузнецов.Конференция приняла Постановление, направленное на дальнейшее улучшение организационно-партийной и партийно-политической работы районной партийной организации, на успешное выполнение и перевыполнение планов третьего года семилетки.Состоялся пленум райкома КПСС. Первым секмтарем райкома партии избран тов. Плотно Ф. М.. секретаря- —  тт. Христенко Я. И. и Hapriay-ми
хов Н, С. ПЕТРУШИН.

Вместе со всем народом нашей страны трудящиеся Томской области в 1960 году обеспечили выполнение основных заданий, намеченных планом на второй год семилетки, —  сказал, выступая на сессии областного Совета с докладом «О плане развития местного хозяйства и бюджете Об,тасти на 1961 год», председатель областной плановой комиссии тов. 
Белоглазов Л. Е.Производство валовой продукции промышленности области за истекший период года возросло По сравнению с соответствующим периодом прошлого года на 8,6 процента. Предприятия местной продГышленно- сти выполнили план по объему валовой продукции.Производство товаров культурно- бытового назначения и хозяйственного обихода на предприятиях местной промышленности возросло больше, чем на одну треть. Увеличилось производство швейных изделий, обуви, мебели, детских Игрушек, чу.точно- носочных изделий и других.' Дальнейшее развитие на предприятиях местной промышленности в 1960 году получила механизация трудоемких процессов производства, улучшилась работа по внедрению новой техники и передовой технологии. Производительность труда на предприятиях местной промышленности в 1960 году по сравнению с прошлым годом возросла на 3,1 процента. Перевыполнен одиннадцатимесячный план по производительности труда.Совхозы и колхозы области увеличили производство продуктов сельского хозяйства и продажу их Государству. Совхозы и колхозы области досрочно выполнили план продажи государству зерна, На 114,6 процента выполнен план продажи мяса.Производство валовой продукции местной промышленности в 1961 году предусматривается в объеме 52,3 миллиона рублей в новом масштабе цен, что составит рост к ожидаемому выполнению Плана 1960 года в 8,2 процента.В проекте п.чана на 1961 год предусмотрено сокращение производства ряда изделий, имеющих ограниченный спрос населения, и приняты более высокие темпы роста выпуска изделий, пользующихся повышенным спросом, в том числе мебели, чулочно-носочных изделий, кожаной и валяной обуви, продовольственных товаров и товаров культурно-бытового назначения и хозяйственного обихода. Будет освоен выпуск ряда новых Товаров широкого потребления.Предусмотренный планом рост производства обеспечивается, в первую очередь, за счет прироста производственных мощностей существующих предприятий. На капитальное строительство новых, реконструкцию и

расширение действующих предприятий предусматривается использовать 3,2 ми.тлйона рублей.В 1961 году в результате осу- щестйления мероприятий по ме.хани- заций производства предусматривается увеличить производительность труда в промышленности на 7,2 процента к фактически достигнутому уровню в 1960 году и снизить себестоимость товарной продукции на1.4 процента.Далее докладчик останавливается на цифрах развития сельского хозяйства. Объем заготовок мяса по сравнению с планом на 1960 год Предполагается увеличить на 11 процентов, молока —  на 9 процентов,- яиц —  на9.5 процента, картофеля —  ̂ на 5 процентов, овощей —  на 14 процентов. С этой целью имеется в виду осуществить ряд мер по дальнейшему укреплению колхозов и совхозов, поднятию уровня Производства сельскохозяйственной продукции.Дальнейшее развитие получит транспорт. Объем грузовых перевозок автомобильным транспортом общего пользования в 1961 году возрастет по сравнению с i9 6 0  годом на 27 процентов, пассажирских перевозок —  на 35 процентов. Будет построено 112 километров гравийных дорог.Проект плана предусматривает дальнейшее развитие связи и радиофикации.Жилищное строительство остается одной Из главных задач местных Советов. В 1961 году предусматривается построить и ввести в действие за счет государственных средств 123 тысячи квадратных метров жилой площади и за счет индивидуальных застройщиков, осуществляющих строительство жилья'с помощью государства, —  95 тысяч квадратных метров.Товарооборот розничной государственной и кооперативной торговли области на 1961 год определен в объеме 293 миллиона рублей, что составит рост к ожидаемому выполнению плана товарооборота 1960 года я  6,8 процента.Количество учащихся в общеобразовательных школах в новом учебном 1961— 1962 году составит 129*4 тысячи человек, или на 9,6 тысячи учащихся больше, чем в текущем учебном Году. На школьное строительство предусмотрено израсходовать 1 миллион 260 тысяч рублей.В п.чане намечены меры, направленные на увеличение сети лечебных учреждений И улучшение культурного обслуживания трудящихся.Нет Ьомнения, что трудящиеся Томской области не пожалеют своих сил для того, чтобы успешно выполнить и перевыполнить народнохозяйственный план на 1961 Год, и внесут свой вклад в успешное выполнение семйлетнего плана.

Ф. Д., с которым он выступил на сессии.Докладчик обратил внимание на то, что ряд промышленных, строительных, торговых, коммунальных и зрелищных Предприятий допустил в 1960 году большие непроизводительные затраты средств, не выполнял планы накоплений.За 9 месяцев местная промышленность план По выпуску валовой продукции выполнила на 100,3 процента, план по производительности труда —  на 102,4 процента. План же накоплений выполнен только на 90,5 процента.' А различные потери составили около 7 миллионов рублей.Нельзя считать нормальным, что в общем объеме товарооборота области продукция местной промышленности составляет в 1960 году только 12 процентов.В прошлом году потребкооперация области недодала местному бюджету 1 миллион 403 тысячи рублей. Правление облпотребсоюза подвергли резкой критике. По она не пошла впрок. В этом году потребительская

кооперация недодала в бюджет 5 миллионов 760 тысяч рублей. Возможности для увеличения товарооборота и улучшения обслуживания населения потребительской кооперацией области используются плохо.Бюджетная комиссия обращает внимание на несвоевременное поступление подоходного налога с ряда кол- .хозОв. Облсельхозуправление и многие райисполкомы плохо анализируют финансовую деятельность колхозов и совхозов.—  Рациональное расходование средств, —  говорит содокладчик, —> обеспечит поднятие экономики предприятий местной промышленности, будет способствовать улучшению обслуживания населения. Нужно с начала года мобилизовать усилия руководителей местных Советов, хозяйственных организаций, финансовых работников на получение дополнительных доходов в бюджет с тем, чтобы иметь возможность направить их на дополнительное финансирование социал),но-культурных мероприятий, жилищное строительство и благоустройство.Что намечено—сделаем

Новый рубль расходовать 
по-новомуЛаконичен и сух язык цифр. Но он убедительно рассказывает об успехах советских людей, претворяющих в жизнь разработанный XXI съездом КПСС семилетний план. Цифры обнаруживащт и недостатки нашей работы. Ийейно об этом думали депутаты, слушая доклад заведующего областным финансовым отделом депутата тов. Ларина Ф. М. о бюджете области на 1961 год.Проект бюджета, опирающийся на успешное выполнение бюджетов 1959 и 1960 годов, представлен на рассмотрение Совета в новом масштабе цен По доходам в сумме 53 миллиона 258 тысяч рублей и по расходам —  в сумме 52 миллиона 771 тысяча рублей. По сравнению с 1960 годом бюджет области увеличивается на 8,5 процента.Докладчик обращает внимание присутствующих на то обстоятельство, что в результате выполнения Закона Верховного Совета СССР «Об отмене налогов с заработной платы рабочих и служащих», поступления от подоходного налога и налога с холостяков в 1961 году в области на 1 миллион 720 тысяч рублей снизятся. Но эта цифра перекрывается за счет отчислений от доходов нашей промышленности и торговли. Надо лишь укрепить ответственность всех руководителей предприятий за то, чтобы

На финансирование жилищно-коммунального хозяйства из бюджета направляется 8 миллионов 4б2 тысячи рублей, или на 1 миллион 146 тысяч рублей больше 1960 года. Как и в прошлые годы, основная часть средств выделяется на строительство жйЛЫх домов, строительство общежитий школ-интернатов. Кроме того, на жилищное стройтельстр_,о будут направлены средства предприятий совнархоза и средства населения. На капитальный и текущий ремонт жилого фонда местных Советов предполагается израсходовать 2 миллиона 47 тысяч рублей. Что на 187 тысяч рублей больше текущего года.Большие ассигнования выделяются На строительство коммунальных Предприятий, благоустройство городов и районных центров.Расходы на здравоохранение по бюджету области на 1961 год предусмотрены в сумме 13 миллионов 689 тысяч рублей, или на 8 процентов больше прошлого года.В предстоящем году на социальное обеспечение из бюджета области предусматривается 1 миллион 581 тысяча рублей, или больше, чем в I9 6 0  году, на 38,5 процента.Ассигнования на содержание органов управления по бюджету на 1961 год предусматриваются в сумменалог с оборота и отчисления от при- и , ™П К п . ж  D йтпжоФ пплнп- 2 миллиона 200 тысяч рублей. Чисбылей поступали в бюджет полно стью и своевременно.Далее тов. Ларин останавливается на расходной части бюджета области на 1961 год. На финансирование народного хозяйства выделяется 11 Миллионов 244 тысячи рублей и социально-культурные мероприятия — 39 миллионов 167 тысяч рублей.Капитальные вложения в местную промышленность в новом масштабе цен составят 2 миллиона 848 тысяч рублей. Кроме того, на развитие местной промышленности будут направлены крупные суммы за счет кредитов Госбанка и Стройбанка.

ленность аппарата органов управления вновь сокращена.В заключение докл^1дчик говорит, что рост ассигнований на дальнейшее развитие народного хозяйства и культуры области обязывает отделы и управления облисполкома. Совет народного хозяйства, исполкомы местных Советов и финансовые органы полнее выявлять внутрихозяйственные резервы и усилить контроль за использованием государственных средств. Новый рубль надо расходовать по-новому, более экономно и эффективно.
Резервы есть, и надо 

их использоватьНесмотря на то. Что народнохозяйственный план i9 6 0  года, доходная и расходная части бюджета, как уже можно сделать вывод, будут выполнены, все же многие предприятия промышленности й торговли области, учреждения культуры имели серьезные недостатки, работали ниже своих

возможностей, Это свидетельствует о том, что хозяйство области пМеет большие резервы. Их надо вскрыть и в новом году непременно Использовать.Такова главная мысль председателя бюджетной областного Совета тов. содокладакоМйёсйй
Демешева

Один за другим поднимаются на трибуну участники сессии. Их выступления проникнуты заботой о дальнейшем развитии экономики и ку.тьтуры области, о том, как обеспечить безус.ловное выполнение народнохозяйственного плана и бюджета области на 1961 год.Растет промышленное и сельскохозяйственное производство в городах и районах нашей области. В своем выступлении председатель Кожевниковского райисполкома тов. 
Трунов сказал, что труженики сельского хозяйства района продали государству в 1960 году мяса на 7.300 Центнеров больше прошлого года, молока —  почти на 17 тысяч Центнеров боЛьШе. Главное внимание тов. Трунов уделил недостаткам в работе РТС, а также высказал предложения об упорядочении руководства межколхозными строительными организациями.Депутат то*в. Ведерников сказал, что предприятия Пышкино-Троиц- кого района досрочно выполнили план 1960 года, колхозы района увеличили производство и продажу государству мяса, молока и яиц. Далее он сделал критические замечания в адрес областного управления местной промышленности, которое плохо решает перспективные вопросы развития предприятий, не создает для них надлежащей сырьевой базы, недостаточно обеспечивает механизмами. Интересы дела требуют строго придерживаться разработанной специализации районов.» —  Выполнение народнохозяйственного плана 1961 года, —  сказал председатель исполкома Томского горсовета тов. Грановёсов, —  потребует от исполкома городского Совета, его отделов и от всех депутатов улучшения работы на всех участках хозяйственного и культурного строительства. И мы приложим все силы для того, Чтобы успешно справиться с поставленными задачами.Председатель КриВошеинского райисполкома депутат тов. Ковалев сообщил на сессии. Что с целью лучшего Использования имеющихся в районе возможностей райисполком разработал мероприятия по выполнению народнохозяйственного плана. Стремясь как можно лучше претворить в жизнь намеченные планы, райисполком сконцентрировал внимание на выявлении и распространении передового опыта.Резервов много в каждом районе, в каждой отрасли промыш.ченности и в сельском хозяйстве. Эго убедительно показал в своем выступлении депутат тов. Лапин.Известно, говорил тов. Лапин, что мебельная промышленность города Томска не обеспечивает все возрастающий спрос населения на выпускаемую ею продукцию. В то же время, как показывает практика передовых предприятий деревообрабаты- вающей промышленности, при комплексной механизации трудоемких работ производство мебели на мебельной фабрике может быть доведено в год на сумму до 24 миллионов рублей. А производственная программа на 1961 год предусматривает выпуск мебели лишь на 10,8 миллиона рублей. Отсюда видно, что фабрика имеет огромные неиспользованные резервы.Некоторые депутаты, обсуждая народнохозяйственный план и проект бюджета области, вошли с просьбой об ассигновании дополнительных средств на те или иные мероприятия. Так, депутат тов. Леппа просил областной Совет рассмотреть возможности ускорения строительства дороги от города Томска до рабочего Поселка СаМусь.Депутат тов. Майкова просила облисполком изыскать возможности для улучшения обслуживания культурно-бытовых нужд населения пос. Могочино.Председатель управления бытового обслуживания облисполкома тов. 

Постнов, сообщив депутатам, что план развития бытового обслуживания на 1959— 1961 годы выполняется, подробно остановился на недостатках в работе предприятий управления. Он говорил, что, в таких районах, как Зырянский и Кожевниковский, население почти не пользуется ублугами Предприятий бытового обслуживания. Это говорит о том, что руководители этих районов недостаточно заботятся об улучше

нии бытового обслуживания населения.О развитии связи говорил начальник областного управления связи тов. Сарапулов.Несмотря на то, что во многих районах проведены работы по радиофикации, по улучшению телефонной связи, предприятия связи пополнились новой аппаратурой, наееление продолжает предъявлять связистам справедливые претензии на недостатки в обслуживании. Например, ряд колхозных радиоузлов месяцами не работает. Это объясняется тем, что для обслуживания колхозных радиоузлов не созданы нормальные условия. Тов. Сарапулов предложил предусмотреть в бюджете ассигнования на составление перспективного плана развития связи в Томске.Районные и городские исполнительные комитеты депутатов трудящихся, сказал управляющий областной конторой Росбанка тов. Сотни
ков, должны лучше изыскивать возможности для расширения выпуска продукции Из местного сырья, добиваться выполнения каждым предприятием плана не только в объеме, но и в ассортименте.Депутаты тт. Нестеров и Резанко говорили о культурном строительстве в нашей области. Б минувшем году Томская область выполнила план по контингентам учащихся общеобразовательных школ, а также детских садов. Повысилась успеваемость в шко.тах. Но подготовка к переводу школ на восьмилетнее обучение идет крайне медленно. Слаба материальная база многих школ. По строительству общежитий школ-интернатов область в течение ряда лет занимает одно из последних мест в Российской Федерации. Исполком областного Совета не проявил достаточной требовательности к строительным организациям. Тов. Резанко сказала, что очень острым остается вопрос о детских яслях и садах. Необходимо улучшить также работу студенческих столовых и буфетов.Секретарь обкома КПСС тов. Чер
вяков посвятил свое выступление Строительству жилищ, школ и детских учреждений, а также дорог.—  Мы,допускаем большую ошибку, —  сказал он, —  что слабо используем хозяйственный способ в строительстве жИлья. Этот большой резерв для выполнения плана жилищного строительства 1961 года необходимо использовать в полную меру. Одновременно следует наращивать мощность наших строительных организаций. В текущем году Томск перевыполнил план ввода ученических мест в новых школах. Но это не может нас удовлетворить. Ряд школ из года в год строится плохо. Руководители строительных организаций —  треста «Томлесжел- дорстрой» и некоторых других — относятся к строительству школ безответственно. Строительство школ и детских учреждений, сказал тов Червяков, должно составлять одну из главных задач строительства. Первоочередными стройками являются школы №№ 50 и 32. 19б1 год должен стать годом усиленного строительства дорог.Первый заместитель председателя облисполкома тов. Бабанов остановился на ряде вопросов выполнения народнохозяйственного плана и бюджета, говорил о необходимости резко увеличить производство продуктов сельского хозяйства. В текущем году по сравнению с прошлым годом населению продано молока больше на 14.300 тонн, мяса —  на 2 ,5  тысячи тонн. Но потребности населения Томска в продуктах сельского хозяйства удовлетворяются еще недостаточно. Наша неотложная, первоочередная задача ^  использовать все резервы колхозов и совхозов для увеличения производства продуктов сельского хозяйства, особенно моло-i ка и мяса.В работе сессии принял участие секретарь обкома КПСС тов. ЛуИья* ненок.
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Областной Совет утвердил народнохозяйственный плЛн й бГбдЛсёТ йа 1961 год.
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НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС

Промышленность г .  Томска 
выполнила годовой планКоллективы промышленных предприятий г. Томска, борясь за выполнение обязательсдв по досрочному завершению заданий второго года семилетки, досрочно, 24 декабря, выполнили план 1960 года по выпуску валовой продукции.До конца года будет выпущено сверхплановой продукции более чем на 65 миллионов рублей.
ГОДОВОЙ ПЛАН ВЫПОЛНЕНКолпашевскйй горком КПСС и горисполком сообщают, что промышленные предприятия города и пригородной зоны, борясь за досрочное выполнение плана второго года семилетки, 24 декабря успешно справились с годовой программой по выпуску валовой проду^Щии.До конца года будет произведено сверхплановой продукции на 3,5 миллиона рублей.

ДО ПОЛУТОРЯ НОРМв  коллективе Еривошеинской РТС V с большим уважением отзываются о '  старых кадровых рабочих И. Д. Штоб- бе и К. К. Шмидте.—  Это мастера!Эта характеристика вполне оправдана. И. Д. Штоббе —  высококвалифицированный специалист, в со- .Зершенстве овладел профессиями фрезеровщика и слесаря, систематически перевыполняет производственные задания. Он брал обязательство ко дню Советской Конституции завершить пройзвьдственйое годовое задание. Слово пе разошлось с д^- лом. И. Д. Штоббе выполнил произ- . водственйое задание на 140 процен-’ ТОВч

Много лет в РТС занимается регулировкой топливной аппаратуры Карл Карлович Шмидт. Его умелые руки и рабочая смекалка дают хорошие результаты. Карл Карлович —  не только слесарь высокой квалификации, но и Один из активных рацио^ нализаторов ремонтно-технической станции. За 11 месяцев он выполнил производственное годовое задание на 132 процента.Идя навстречу предстоящему Пленуму ЦК КПСС, передовики произво,д- ства И. Д. Штоббе и К. К. Шмидт решили довести ежемесячную выработку до полутора норм.
К. БУЛГАКОВ.

А л е ш с с л в Д р о ш щ м —
1C П л е в у л ж у  Ц Х С  I C J 1 C CРазвернув соревнование в честь Пленума Ц К  К П С С , коллектив Александровского рыбоконсервного комбината пересмотрел ранее принятые обязательства и решил вместо 100

тысяч банок консервов дать сверх годового плана еще 70 тысяч. Новое обязательство уже сейчас выполнено более чем на половину.
Ш ЕФСТВО  

НАД МАЛЫМИ 
ПОСЕЛКАМИИнтеллигенция села Ново-Ни- колаевка Александровского района принимает активное участие в массово-политической работе. Недавно здесь состоялось совещание, обсудившее решение третьей' сессии Верховного Совета Р С Ф С Р  о культурном обслуживании сельского населения. Р е шено взять Шефство над близлежащими малШми поселками —  не реже двух раз в месяц читать там лекции, организовать выступления художественной самодеятельности, помочь в оформлении наглядной агитации.Намечены меры по улучш ению работы сельск'ого лектор-' ского объединения. Сразу же после совещания в Члены Общ ества по распространению Политических и научных знаний вступило 8 человек.

В. ЖАБИН.

Клуб ветеранов трудаПри Доме ученых в г. Томске создан клуб ветеранов труда. Он насчитывает около 400 членов. Для них регулярно читаются лекции и доклады на самые различные темы, организуются экскурсии на предприятия, культпоходы, летом —  загородные прогулки. НесколВ- ко человек ездили на экскурсию в Ленинград.Администрация Дома ученых и профсоюзные организации вуз0>в и Школ заботятся о здоровье ветеранов труда, многие из них побывали по путевкам в Томском институте физических методов лечения и ку- рортолопии, в домах отдыха. 23 человека регулярно занимаются в Кружке лечебной гимнастики, которым руководит Врач В . И . М алахова.
Ё. НИКОЛАЕВА.

Томский манометровый завод. Н а  автоматном участке четвертого цеха трудится бригада коммунистического труда. Семь неутомимых наладчиков безукоризненно справляются со своими обязанностями. Примером для всех членов бригады является бригадир наладчиков Николай Михайлович Ш урпик. Немногие могут равняться с ним по мастерству. Н а его участке автоматы работают безотказно.Н а снимке; Н . М . Ш урпик за йастройкбй автоматов.Фото к . Костина.- S 3 -
ПООЩ РЕНИЕ Л ЕК Т О РО ВПрезидиум правления Общества по распространению политических и научных знаний РСФСР наградил группу членов томско(о  ̂ атдедепищч,, , ,Общества почетными грамруами.Среди награжденных —  профессор пединститута Ф. Ф. Шамахов, доцент иНженерно-сТройтельного института Я . В. Шварцман, инженер электролампового завода 0. Д. Скиба, председатели правлений районных отделений Общества, работающие на общественных началах; Чаинского —

Перелввмная амбулатория в лесуН а одной из сессий Криво- шеинского районного Совета депутатов трудящихся шел разговор об улучшении медицинского обслуживания лесозаготовителей. Тогда и было решено обо-
Артасты филармонии^в Р Т СБаткатская ремонтно-техническая станция Ш егарского района — одна из передовых в области. Обязательства, которые взял ее коллектив в честь предстоящего Пленума Ц К  К П С С , уж е выполнены. Отремонтировано 42 трактора, закончена подготовка техники для колхозов ■ вГйгант», «Н овая жизнь» и других.За отличную работу коллекти

вам токарного, кузнечного, сварочного цехов присуждены переходящие вымпелы и денежные премии.Недавно в гостях у баткатцев побывали артисты Томской областной филармонии. Они дали большой й интересный концерт. Трудящ иеся Р Т С  горячо аплодировали артистам Г . Ш евченко, Г . Печерину и Л . ПеЧериной.
А. СЕМКИН.

рудовать Передвижную амбулаторию в Ергайском леспромхозе.Леспромхоз выделил для Нашей Красноярской больницы цельнометаллический вагон. В Нем сделаны два врачебных кабинета, Имеется медицинское ■ оборудование, в том числе и рентгеновский аппарат.Теперь в лесных поселках, на лесозаготовительных участках часто появляется передвижная амбулатория. Хи рург, терапевт, зубной врач, специалист по детским заболеваниям выезжают к лесозаготовителям для того. Чтобы лечить больных и вести профилактическую работу.Н . В И Н О К У Р О В А , врач Красноярской б о л ь т ц ы  Кривошеинского района.

В а д м и н и с т р а т и в н о м
а з а р т е

н. н.и. Н. Тельнов, Томского Еременко и другие.Благодарственные грамоты вручены председателям лекторских групп А. С. Тюрькову (БерегаёвсКий леспромхоз), 3. И. ВайцмаНу (с. Мохово Верхне-Кетского района), А. И. Суркову (завод «Томкабель») и К. А. СтепаНюку (Моряковская ремонтноэксплуатационная база Томского района).Всего почетными и благодарственными грамотами награждены 15 человек. .

Кража была обнаружена утром. Неизвестные злоумышленники забра- .чись в кабину мостового крана на скл^ е готовой продукций цеха сборного железобетона завода IN: 3 треста « Стройдета.ть» и унесли.... электрическую плитку. Подозрение пало на соседей —  работников цеха сборного желйКбетона находящегося рядом завода № 1 того же треста. «Потерпевшие» ворвались к соседям, схватили первую попавшуюся плитку и унесли на свой завод.Начальник цеха сборного железобетона тов. Яшков установил, что плитку работники этого цеха не бра- .1и. Посмеявшись над запальчивостью соседей, Яшков хотел предать дело забвению, но зазвонил телефон. Директор завода ЛГ» 3 Павел Тимофеевич Чулков потребовал:—  ЗайдН-ка ко мне насчет своих воров...—  Я  зайду, Павел Тимофеевич, главным образом, потому, что вчера наш цех опять простоял полсмены —  ваш узел не отпускал бетона.—  Зайди, зайди...Когда Яшков вошел в кабинет к Чулкову, тот обрушил на него поток площадной ругани.—  Соседи, вам еще беТоН даем, всем помогаем, а вы наш завод раз- грабйли, растащили, воры...—  Позвольте, Павел Тимофеевич, это неверно, я же выяснил. Давайте решим, как с бетоном...—  Вон отсюда...Если директор завода № 3 позволяет себе столь грубо обходиться с работниками соседнего предприятия, то с Подчиненными он вовсе не стесняется. Грубый окрик, брань, неуважение к людям —  таков «стиль» его руководства.— 17 декабря моя смена кончилась в полтретьего, я задержался до поЛ- шестого, •— рассказывает дщстер полигона № 2 тов. Миронов. —  Без меня на полигон подвезли машину плохо подогретого бетона. А на планерке директор за это на меня грубо накричал: «Дезорганизатор, ушел самовольно с полигона, выгоню с завода». И это не первый раз, когда так «разносят» мастера. У нас это в порядке вещей.Старший бухгалтер окса тов. Новикова пряшла к тов. Чулкову просить вторую подпись на одном из документов. Деньги, выплаченные за исправление заводского брака коЛоНн на корпусе завода ячеистых бетонов, оН приказал списать на капитальное строительство.•— Я не Могу сделать этого, Павел Тимофеевич, это незаконно.—  Ты не сделаешь, другой сделает, а тебя выгоню с завода!С.тушая на планерке того или иного начальника', цеха, тов. Чулков спрашивает:—  Ну, как сработала твоя футбольная команда? .■  ■И, не разобравшись толком в неполадках, невыполнении плана, заключает:—  Дела не знаешь, работать не можешь!Такое неуважение к Людям, неверие в их силы привело к большой текучести руководящих кадров. Лю

ди, знающие дело, —  начальники цехов и мастера —  подают заявления об увольнении «по собственному желанию». За последние 9 месяцев, например, сменилось шесть начальников арматурного цеха. В текущем году на заводе сменились десятки мастеров и начальников цехов.—  Из-за простоев, неорганизованности, грубости директора, которую перенимает часть начальников цехов, с завода уходят опытные бетонщики и арматурщики, —  рассказывают бригадир стенда преднапряженного Железобетона тов. Журавлев, арматурщик тов. Штадельман, бетонщик тов. Петров и другие рабочие.За 11 месяцев ушло с завода около 300 работников. Бывают дни, когда бу.хгаЛтерНя оформляет 10— 15 обходных листков.Такое отношение КГ'кадрам, плохое знание директором порученного дела обусловили слабость технического руководства предприятием. Здесь много недостатков в подготовке производства, в его организации, в технологии изготовления конструкций.Один из основных участков завода № 3 —  цех сборного железобетона в комплексе со складами цемента и за- по.чнителей, бетоносмесительным и арматурным цехами, а также находящимся рядом цехом длинномерных преднапряженных конструкций. Этот комплекс работники завода до сих пор ' не освоили, не добились комплексной механизации производства сборных железобетонных конструкций.Новое технологическое оборудование бетоносмесительного цеха По- существу в аварийном состоянии. Приемную головку транспортёра, подающего заполнители к дозаторам, Часто зава.чивают Песком и гравием, из-за этого бывают обрывы ленты. Здесь две бетономешалки по 1.200 литров каждая, но одна из них до.тгое время числится в ремонте, другая часто выходит из строя. В пе- хе неимоверная грязь.Много недостатков и в арматурном Цехе. Здесь плохо организован труд. Наряды бригадам не выдаются до конца работ. Арматурщики часто простаивают из-за несвоевременной разработки чертежей, перебоев с подачей металла, несвоевременной отгрузки готовой продукций. Например, в Ноябре бригада тов. Штадельмана, в которую входит 12 квалифицированных арматурщиков, простояла почти Полмесяца.Готовые каркасы в цех сборного железобетона арматУрЩики, должны подвозить на тележках. По узкоколейка между цехами забита снегом, и каркасы Носят вручную.Только в текущем году на заводе освоили, пр.оизводство преднапряжен- но-армированнь!х ~ дл1р ц 8Йерных б а -' лок и плит на специальном стенде. Новый цех возгЯав.чяёт. тов; Гныря,- два года назад окончивший техникум. Ему трудно: большую часть времени тов. Гныря «выколачивает» материалы, работает за снабженца, а производство идет' самотеком. Отсюда —  много брака, нередки неполадки с оборудованием.В октябре бригада бетонщиков тов.
Ценные коллекции рабочегоК Р А С Н О Я Р С К . 26 декабря. (Т А С С ). Труды В . И . Ленина более чем на сорока язы ках имеет в своей библиотеке рабочий- дробильщик Норильского горно- металлургического комбината И . В . Рехлов. Бережно И лГобОВ- но собирает Иван Варламович произведения В . И . Ленина, издаваемые за границей. Национальные леНйНские издания ему подарили Вильгельм Пик, генеральный секретарь Итальянской коммунистической партии Паль-

миро Тольятти, председатель Коммунистической партии Ш в еции Хильдннг ХагберГ.Тридцать лет посвятил Иван Варламович другому своему увлечению. Ой собрал более Шестидесяти тысяч репродукций работ мастеров жийописи, графики, скульптуры. В  Доме культуры Назаровского угольного разреза недавно открылась выставка репродукций картин Дрезденской галереи. Экспонаты ее Взяты Из яичной коллекции рабочего.

Выставка редких репродукций была организована коллекционером также в Норильске и других городах.Много ценных приобретений для коллекции любитель изобразительного искусства сделал в туристских поездках по родной стране и за рубежом. Н а имя РехлоВа в заполярный город часто приходят посылки. Н а Них значатся обратные адреса советских и иностранных музеев, картинных галерей.

Журавлева простояла 450 часов, в ноябре ^  весь месяц; не отгружалась продукция.Паросиловое хозяйство цеха также не налажено, густой пар обволакивает все помещение. «Мы, крановщицы, временами поднимаем краном тяжелые плиты, транспортируем и опускаем их вслепую, по сигналам бетонщиков», —  рассказывают крановщицы тт. Емельянова и Якимович.От избытка пара утрами в тамбуре цеха нарастает до 40 сантиметров льда. Бетонщики с утра тратят много времени, чтобы очистить ото льда узкоколейку.Не лучше техническое состояние и организация дела в других цехах и На полигонах предприятия. Тов. Чулков и главный инженер тов. Калугин пустили на самотек подготовку и организацию производства, выполнение плана организационнотехнических мероприятий, не контролируют соблюдение технологии. В цехах бетоносмесительном, сборного железобетона и длинномерных конструкций нет журналов сменных рапортов, аварии не учитываются, причины их не анализируются.И тов. Чулков и тов. Калугин, подменяя начальников цехов и мастеров, а зачастую и бригадиров, занимаясь мелочами, упускают решение крупных вопросов или решают их неквалифицированно.На заводе более года не могут снизить брак выпускаемых изделий. На многих строительных площадках Томска лежат штабеля негодных плит, привезенных с завода. На один из пусковых объектов с июля шли плиты ПЕЖ с завышенными размерами и весо'м, зауженными закладными деталями. Колонны, которые готовят в цехе, длиннее, чем требуется проектом, на 3— 5 сантиметров, балки БТ-1 оказались сплошным браком.Столь тревожное состояние деЛ на производстве мало волнует тов. Чул- кова. Он больше озабочен личным благополучием.Несколько месяцев он незаконно получал десятипроцентную прибавку к персональной надбавке, одно время забрал вперед из кассы около трех тысяч рублей. Он подрядился разработать проект гаража на 120 автомашин для автохозяйства № 13. Проект «помогали» рассчитывать в рабочее время главный энергетик завода тов. Мишуков, техник тов. Дягилев и другие работники предприятия. То ли подчиненные тов. Чулкова плохо старались, то ли он сам напутал, только проект заказчики забраковали, .но 700 рублей, тов. ЧуяйоЙу все же выплатили.—  За что же дали тов. Чулкову 700 рублей? —  спросили у началь- ' ника автохозяйства № 13 тов. Козловского.—  А за консультацию по сборному железобетону, —  невозмутимо ответил он.Отличается ли это чем-нибудь от взятки?Завод работает все хуже и хуж е. Одиннадцатимесячный план по производству сборного железобетона выполнен на 81,5 процента. Стройкам недодано более 4 тысяч кубометров сборного железобетона.На предприятии систематически допускают перерасход материалов, пара и энергии. За 9 месяцев текущего года завод перерасходовал 700 тонн стали, 600 тонн цемента, 600 кубометров бетона.И все это происходит на новом предприятии стройиндустрии, от которой зависит дальнейшая индустриализация строительства в Томске.Состояние дел на заводе № 3 Треста «Стройдеталь» требует Сад1ых неотложных мер как со стороны треста «Стройдеталь», так и со стороны совнархоза.
Л. ТИТОВА.

Заочная экономическая школа

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ФОНДЫ КОЛХОЗОВf Основу колхозной эКоню.чики, ее базу составляют общественные Фонды колхозов. Заботой о росте общественных фондов колхозов проникнуты мероприятия нашей партии и Советского государства по колхозному строительству.Важнейшим общественным фондом колхозов является недели.чый фонд. Он возник в период организаций колхозов. БступаЯ в колхозы, крестьяне до половины стоимости скота и средств производства, которые передавались в общественную собственность, зачисляли в неделимый фонд, а остальную часть —■ в паеВ'ОЙ взнос. В неделимый фонд колхозов государство передало и.чу- щество кулаков и часть восударствей- ных средств производства. Неделимым этот фонд был назван потому ,̂ что по Уставу сельскохозяйственной артели он не подлежал распределению между колхознйкам'й ни при ка- f ких условиях, в том числе и при выходе крестьянина из колхоза^  ̂ и оставался навсегда Общественной социалистической собственностью. Таким образом, неделимый фонд с самого начала стал служить прочной базой укрепления и умножения колхозного богатства, роста общественной собственности колхозов.В состав неделимых фондов входят машины, производственные постройки и сооружения, рабочий й Продуктивный скот и другие средства производства, культурно-бытовые постройки и сооружения, материалы и денежные средства, предназначенные для общественного хозяйства.

Главную часть неделимых фондов составляют основные производственные фонды, которые Используются, в хозяйстве в течение .многих производственных циклов (машины, оборудование И др.). Другая часть неделимых фондов включает непроизводственные фонды культурно-бытового назначения (клубы, детские ясли и сады), а также материалы и денежные средства для расширения материально-производственной базы' колхозов.За счет колхозных накоплений й при громадной помощи Советского государства неделимые фонды колхозов выросли во много раз по сравнению е первым этапом колхозного строительства. Если в 1932 году их стоимость составляла всего 4,7 миллиарда рублей, то в 1940 го'ду она была равна27.7 млрд, рублей, а в 1959 г. —185.7 млрд, рублей.Неделимые фонды колхозов созданы трудом не только колхозников. В создании и умножении их участвовал и участвует весь советский народ. Советское государство всегда помогало и помогает колхозам увеличивать общественное богатство, укреплять общественное хозяйство. Когда создавались первые коллективные хозяйства, государство передало им постройки, скот и инвентарь помещиков, потом колхозам были переданы средства производства, принадлежавшие кулакам.Советское государство неоднократно погашало задолженность колхозов по различным ссудам. По льготным

ценам и на льготных условиях была передана колхозам техника МТС. Государство предоставляет колхозам кредит на строительство и на приобретение новой техники, оказывает помощь в уборке урожая, в заготовке кормов. Много средств вкладывает оно в строительство и реконструкцию заводов, производящих машины для сельского хозяйства.Неделимые фонды по существу создаются трудом всего народа, они по своему составу и по своему характеру все больше приближаются к общенародным производственным фондам.Рост неделимых фондов — важнейший показатель укрепления общественного хозяйства колхозов. Чем больше Б колхозе неделимый фонд, тем быстрее хозяйство увеличивает производство продужции, получает больше доходов, лучше оплачивает труд колхозников, полнее удовлетворяет их культурно-бытовые потребности.Вот, к примеру, показатели двух колхозов Кожевниковского района нашей области за 1959 год.В колхозе имени XXI съезда КПСС на 100 гектаров сельскохозяйственных земель приходилось основных средств производства на 44,3 тысячи рублей, а в колхозе имени Дзержинского —  на 31,7 тысячи рублей. Валовой продукции на 100 гектаров в первом колхозе получено на 61.526 рублей, во втором —  на 31.303 рубля. а денежные доходы в расчете на

100 гектаров составили в колхозе имени X X I съезда КПСС 30.570 рублей, в колхозе имени Дзержинского —  19.300 рублей.В колхозе имени X X I съезда КПСС на каждые 100 га сельскохозяйственных земель приходится основных средств производства на 40 прО'ЦеН- тов больше, чем в колхозе вмени Дзержинского. Эта позволяет первому колхозу вести свое хозяйство более интенсивно, т. е. вкладывать на каждый гектар земли больше средств и получать более высокие Доходы. Валовая продукция, полученная колхозом имени XXI съезда КПСС в расчете на, 100 гектаров сельскохозяйственных угодий, почти в два раза больше, чем в колхозе имени Дзержинского.Конечно, в хозяйстве важно не только иметь больше средств производства, но и уметь разумно, по- хозяйски их использовать. Но при прочих равных условиях то хозяйство, котарое лучше обеспечено средствами производства, всегда будет иметь и лучшие результаты своей хозяйственной деятельности. Вот почему забота о росте недели.мых фондов должна быть всегда первоочередной заботой колхозов.Йсточниками роста неделимых ф|ондов являются ежегодные денежные отчисления колхозов от их денежной выручки и непосредственные трудовые затраты колхозников, вложенные в строительство производственных и культурно-бытовых сооружений. В составе неделимых фондов все большее место занимают основные производственные фонды — тракторы, комбайны, электромоторы и другие средства производства, изготовляемые промышленностью. Их удельный вес в О'бгаественных фондах колхозов после продажи техники М'ГС

колхозам теперь постоянно возрастает. Средства, отчисляемые в неделимые фонды,' идут также на приобретение у государства -минеральных удобрений, строительных материалов, траНсИортных средств, предметов культурно-бымвого назначения и т. д.В колхозах Томской области неделимые фонды растут медленнее, чем в целом по стране. Если по всем колхозам СССР в течение 1959 года было отчислено в неделимые фонды 24,3 процента годовой денежной выручки, а по колхозам Западной Сибири —  25 процентов, то по колхозам Томской области —  только 20,4 процента.,В некоторых колхозах области нормы отчислений в неделимые фонды Неоправданно занижаются, а намеченные планы нарушаются. В колхозе «Авангард» Зырянского района в 1959 году на пополнение неделимого фонда было отчислено всего 74 тысячи рублей, а действительные расходы на новое капитальное строительство составили за год 253 тысячи рублей, то есть в 3,4 раза больше. В колхозах Туганского района по смете колхозов на приобретение машин а оборудования было запланировано израсходовать 1.598 тысяч рублей, а фактически израсходовали 2.642 тысячи рублей.Это ведет к финансовым затруднениям в колхозах, нарушает но'рмаль- ный оборот средств, что, конечно, не способствует укреплению общественного хозяйства.Для развития и укрепления общественных фондов колхозов большое значение имеют й непосредственные трудовые вложения колхозников в свое общественное хозяйство. Многие продукты колхозного производства—

семена, корма, выращенный скот и 'другие продукты вновь используются в хозяйстве для получения новой продукции, и их нет надобности покупать. Кроме-того, своими силами из местных строительных материалов колхозы строят производственные и культурно-бытовые помещения, изготовляют несложный сельскохозяйственный инвентарь и т. п. При умелом ведении хозяйства колхозы могут за счет своего производства значительно сократить потребность в денежных средствах и больше сберечь их для приобретения машин, сложного оборудования и других продуктов промышленного производства.В колхозах То.чской области все еще много тратится денежных средств на покупку семян, фуража и мелкого сельскохозяйственного инвентаря, которые можно и нужно в преобладающей части производить в своем хозяйстве. За 1959 год колхозы области затратили на покупные семе- Ва, корма и мелкий инвентарь более 34 миллионов рублей, то есть почти столько же, сколько на приобретение тракторов. Комбайнов и других машин. Такое положение нельзя считать нормальным. Необходимо добиться, Чтобы все колхозы в достатке обеспечивали себя кормами за счет собственного производства, создавали доброкачественные семенные фонды и максимально использовали свои трудовые ресурсы для строительства помещений и изготовления несложного инвентаря. Это даст большую экономию средств и обеспечит более быстрый рост материально-технической базы колхозов.Каждый колхоз должен постоянне заботиться об умножении не только основных, но и оборотных фондов. Оборотные Фонды пютоебляются в те

чение одного производственного цикла, оборота, и включают в себя как фонды производственного назначения (сырье, идущее в переработку, горючее, материалы, семена и фураж, страховые запасы производственного назначения), так и непроизводственные фонды потребительского назначения (страховой фонд продовольствия, денежные средства для оплаты труда колхозников и др.).Оборотные производственные фонды постоянно возобновляются и пополняются за счет текущего производства.Без достаточных оборотных фондов нарушается нормальная хозяйственная 'деятельнюсть колхоза. Важно также правильно расходовать оборотные фонды в течение года.С ростом экономической мощи колхозов все большее значение в жизни колхозной деревни приобретает фонд общественного потребления. Он образуется за счет колхозных накоплений в виде, затрат на культурно-бытовое обслуживание колхозников, выплаты пенсий, пособий Колхозника.ч и т. и. Колхозы, по мере развития своего общественного хозяйства берут на себя не только значительную часть культурно-бытового обслуживания колхозников, Но и заботу о их старости, о воспитании их детей.Колхозы Томской области к началу i9 6 0  года имели 203 клуба, 177 радиоузлов, 413 детских садов и яслей, работающих в летнее время, и много ЙРугих культурно-бытовых учреждений, обслуживающих колхозников. Но в колхозах нашей области еще мало стационарных детских учреждений, общественных бань, совсем нет колхозных столовых, хлебопекарен, а
(Окончание на 4-й стр,).
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По новым тарифам
в  связи с переходом на новый мас- пггаб цен с 1 января 1961 года будут введены и новые тарифы за пользование средствами связи. Одновременно с введением этих тарифов отменяется десятипроцентная наценка на маркированные конверты, марки, почтовые открытки, продаваемые не в отделениях связи. Отменяется плата за бланки почтовых и телеграфных переводов и сопроводительных адресов к посылкам, в том числе и с наложенным платежом. С первого января вводятся в действие новые почтовые марки, маркированные конверты и открытки, а также радиомаркн для пересылки писем и бандеролей. На всех новых почтовых марках (стандартных и художественных) указан год их выпуска. Новые почтовые марки значительно отличаются от старых рисунком и оформлением. С нового года вводятся марки стоимостью 1, 2, 3, 4 , 6, 10 и 16 копеек.Марки, маркированные конверты и открытки старого образца, имеющиеся у населения, учреждений, организаций и предприятий, могут быть использованы по 31 марта 1961 года на оплату почтовой корреспонденции. С 1 апреля старые марки, старые маркированные открытки и т. д. приниматься не будут.Применение новых тарифов за услуги связи и новых знаков почтовой оплаты требует от всех работников почты и торговых предприятий особой внимательности. Наименьшая разменная монета —  одна копейка. Поэтому конверты без марок будут продавать не менее 2-х штук, так как цена одного конверта 0,5 копейки; почтовой бумаги на одну  ̂копейку должно отпускаться два двойных листа и т. д.Управление связи продолжает рассылать новые почтовые марки, конверты и открытки, а также йыне действующие знаки оплаты с указанием новой цены, сделанным Министерством связи СССР. Руководители контор и отделений связи обязаны заблаговременно снабдить новыми знаками почтовой оплаты всех почтовых агентов, кассиров, почтальонов.С 1 января 1961 года вводится продажа знаков почтовой оплаты через торговую сеть и другие пункты продажи с предоставлением им 5-процентной скидки с номинальной стоимости. Конторам связи необходимо заранее договориться 

с соответствующими торговыми организациями о порядке их снабжения и взаиморасчетах.Большую работу должны провести работники связи по пересчету неоплаченных денежных переводов. Все денежные переводы, поданные до 1 января 1961 года и оставшиеся неоплаченными после этого срока, под

лежат специальной инвентаризации и, начиная с нового года, оплачиваются всеми предприятиями связи в новых деньгах из расчета одной десятой части объявленной суммы перевода. В операционных залах отделений связи необходимо вывесить для сведения посетителей объявления о порядке пересчета сумм по переводам.Предприятия связи с 1 января по 31 марта 1961 года включительно будут принимать от населения деньги старого образца как для оплаты денежных переводов, так и в счет оплаты услуг всех видов связи из. расчета одной десятой их нарицательной стоимости. В квитанциях на принятые денежные переводы сумма будет указываться, только в деньгах нового образца. На бланках принимаемых переводных сумм и сопроводительных адресах к посылкам с объявленной ценностью с 1 января сумма должна быть указана также в новых деньгах.Пенсии, выплачиваемые пенсионе- paiii отделениями связи по поручениям и пенсионным книжкам за последние месяцы 1960 года, оставшиеся неоплаченными на 1 января 1961 года, подлежат инвентаризации и будут выплачиваться пенсионерам с 1 января новыми деньгами по соотношению: 10 рублей в деньгах старого образца 1 рубль’ в новых. При этом менее полкопейки отбрасывается, а полкопейки и более округляются до полной копейки.С 1961 года пенсии выплачиваются только по новым поручениям, выписанным отделами социального обеспечения в новых деньгах. Порядок и сроки оплаты пенсий остаются прежними.С 1 января будет произведен пересчет розничных цен на периодическую и другую печать. В книгах для детей дошкольного и младшего школьного возраста округление розничных цен, оканчивающихся на 0,5 копейки, производится в сторону снижения цены.На каждом экземпляре книг, брошюр и т. д. новая розничная цена должна быть проставлена чернилами рядом со старой ценой. С 1 января 1961 года запрещается продавать издания, на которых нет обозначения новых цен.Задача всех связистов нашей области хорошо подготовиться и организованно перейти на новые тарифы за услуги связи, ввести новые знаки почтовой оплаты, не допустить ошибок в приеме и оплате денежных переводов в период параллельного обращения старых и новых денег.
В. УЛЯШКИН, 

заместитель начальника Томского 
областного управления Министер

ства связи.

СТЭНЛИВИЛЬ готовится 
ДАТ1з ОТПОРП А Р И Ж , 26 декабря (Т А С С ). Выступая на днях в административном центре Экваториальной провинции г. Кокийавиль, главарь конголезских мятежников Мобуту хвастливо заявил, что он мог бы силой распространить свою диктатуру на территорию Восточной провинции, где власть находится в руках законного правительства Конго.Однако создается впечатление, что на самом деле Мобуту не вполне уверен в надежности своих войск. Как сообщает агентство Франс Пресс, он рассчитывает принудить власти Восточной провинции к капитуляции путем экономической блокады.Б Е Л Г Р А Д . 26 декабря. (Т А С С ). Как сообщает агентство Т А Н Ю Г , глава правительства Восточной провинции Манзикала заявил, что в результате установленной Мобуту блокады создались серьезные трудности. Манзикала подчеркнул, что он, возможно, будет вынужден обратиться за помощью к африканским странам.Он указал также, что бельгийцы, хотя их никто не гонит из провинции, покидают эту область, стре

мясь искусственно вызвать дополнительные затруднения. Фактически эти меры предприняты для того, чтобы оправдать внешнюю интервенцию.Одновременно, подчеркивает агентство, конголезское правительство в Стэнливиле деятельно готовится к обороне от возможного нападения банд Мобуту. В  своем выступлении Манзикала отметил, что его провинция будет всеми силами защ ищаться от агрессии. Он заявил далее, что основная цель правительства —  мирным путем восстановить в стране легальные институты, которые ликвидируются мятежниками и их иностранными покровителями.Б Е Л Г Р А Д , 26 декабря. (Т А С С ). Сегодня по указанию конголезского правительства группа солдат арестовала в административном центре провинции Киву' г. Букаву и сейчас везет в Стэнливиль председателя правительства этой провинции М ироху, двух членов его кабинета и начальника местного гарнизона майора Синго. Агентство Т А Н Ю Г  подчеркивает, что все арестованные — ставленники Касавубу.Правительственные войска наносят удары по мятежникам

Невеселым будет новыйв Алегани год

х а н о й , 26 декабря. (Т А С С ). Вьетнамское информационное агентство, ссылаясь на сообщение радио «Голос Патет-Лао», передает, что 20 декабря к северу от Вьентьяна местные отряды и правительственные войска остановили наступление 10 батальонов клики Бун Ум а — Фуми Носавана.Войска мятежников, в рядах которых находятся военнослужащие С Ш А , Таиланда и Ю жного Вьетнама, под руководством офицеров этих государств-интервентов прово

дили налеты в районе шоссейной дороги №  13, ведущей на север от Вьентьяна.Войска мятежников вызвали подкрепления —  самолеты и артиллерию. которым было приказано произвести обстрел и бомбардировку селения, расположенного у этой шоссейной дороги. Однако часть артиллеристов отказалась открыть огонь по мирным жителям.Во время этого боя десятки солдат мятежников с оружием перешли на сторону правительственных войск.

Н Ь Ю -Й О Р К , 24 декабря. (Т А С С ). Невеселым будет новый год в штате Пенсильвания. В  округе А легани, крупном центре американской черной металлургии, пишет газета «У оркер», сейчас, когда выплавка стали сократилась более чем на 50 процентов, без работы остались 8 0 — 90 тысяч рабочих.Округ официально причислен к бедствующим районам — уровень безработицы в нем — 10,4 проц. всех рабочих и служ ащ их. В  целом по штату без работы 7,5 проц. всей рабочей силы. 29.500 рабочих в округе Алегани живут на пособия. Размеры пособий? Выходящая в Питтсбурге «Пост-газет» признала, что пособия обеспечивают лишь 3 0 — 45 процентов того бюджета, который считается абсолютным минимумом, необходимым для сущ ествования.Округ Алегани —  не исключение в Америке. Ж урнал «Н ью суик» в последнем номере привел выразительные факты о жизни в таких чахнущих от безработицы районах. Хотя в округе Уэйни (штат Мичиган) производство автомобилей идет полным ходом, за последний год потеряли работу 24 тысячи автостроителей. В  южной части штата Иллинойс без работы остались 20 тысяч рабочих из 80 тысяч. В  округе Минго (штат Западная Виргиния) 6 тысяч рабочих не имеют работы. Д ля 2 тысяч из них уже кончились сроки получения пособий по безработице, и живут они за счет благотворительности. «Тысячи других людей, — пишет ж ур н ал ,— находятся в отчаянном положении. Дети роются в мусорных свалках, отыскивая остатки пищи. И  даже у видавшего виды шерифа перехватывает горло, когда он говорит: «Сердце щемит, когда глядишь на н и х» ... Ж урнал раскрывает поня

тие «бедствующий район». Это, пишет ж урнал, административная единица, обладающая «значительным и постоянным излишком рабочей силы », равным не менее 6 процентов от общей численности рабочих. Таких районов в С Ш А  насчитывается сейчас 94 в 24 штатах из 50. Показательно, например, что районами бедствия могут быть и округа, в которых производство идет полным ходом, —  в таких округах безработица вызвана автоматизацией производства. Эти районы, признает ж урнал, —  подлинные жертвы технического прогрес- са.Речь идет не только об одной пострадавшей отрасли производства, пишет «Н ью суик». Районы депрессии распространяются, как чума.Одна из жертв технического прогресса в С Ш А  —  штат Западная Виргиния. Здесь в округе Канавха

центов. За десять лет, с  1’949 г. по 1959, при примерно одинаковой добыче угля, число работающих горняков сократилось со 121 тысячи человек до 40 тысяч. «Ж итель З а падной Виргинии, потерявший работу, —  продолжает «Н ью суи к »,— получает некоторое время пособие (2 f доллар в неделю), а затем — ничего. Трудоспособный рабочий не имеет права получать благотворительное пособие. Единственная защита от голода для него и его семьи —  это «моллигарб», ежемесячная подачка из продовольственных запасов правительства». Положение с безработицей характеризует следующее заявление губернатора штата Западная Виргиния С . Андервуда: «Д ля районов, опустошенных наводнением, Ваш ингтон выделяет чрезвычайные фонды и долгое время оказывает помощь в его восстановлении. Отсутствие' работы —  не меньшее несчастье.безработица достигает 2 5 — 30 про- чем наводнение»...
Забастовка в Бельгии

Заявление Кинам ФолсенаХ А Н О Й , 26 декабря. (Т А С С ). Представитель законного лаосского правительства министр информации Киним Фолсена сделал вчера заявление о положении в Лаосе.Подчеркнув серьезность обстановки, сложившейся в Лаосе в результате вмешательства американских и таиландских правящ их кругов в дела этой страны, Киним Фолсена заявил, что правительство, которое он возглавляет в отсутствие Суванна>Фумы, будет по-преж-
С п о р тгон ки  с и л ь н е й ш и х

Близится зимняя спартакиада народов Р С Ф С Р . Кто ж е будет в лыжных гонках защ ищать честь нашей области? Это стало известно после прошедших в субботу и воскресенье соревнований.■ у лыжной базы общества «Спартак» возле большого трамплина стартовали сильней

шие. Д ва дня на лыжне шла упорная борьба за право войти в сбстав сборной команды области. Гонщикам предстояло преодолеть дистанции в 10 и 20 километров, гонщицам —  в 5 и 8 . В  состязаниях участвовали также юноши и девушки.Первыми ушли со старта юноши и девушки, вслед за ними — взрослые лыжники. Лучш ее время среди юных спортсменов на 10-километровой дистанции показал представитель общества «Труд» В . Арляпов (38 м. 54  сек.). Среди девушек самой быстрой оказалась спартаковка Г . Кичий. ■ у мужчин два первых места заняли спортсмены «Т руда» И . Середенко и Н . Харитонов. Среди женщин на 5-километровой трассе первенствовала студентка пединститута В . Иоч (22 мин. 50 сек.).

Наибольший интерес вызвали гонки на 20 километров. Здесь победу одержал представитель политехнического института В . Прушинский. Его время —  1 час 16 мин. 36 сек. Среди спортсменок, стартовавших на 8 километров. разгорелась упорная борьба. Хотя А . Борина ушла со старта под первым номером, что давало возможность идущим ■ за ней гонщицам ориентироваться во времени, она до конца сумела сохранить лидерство и выиграть гонку. В . Иоч проиграла победительнице лишь 57 секунд.И з числа сильнейших сейчас будет создана сборная команда области, которая после учебы и тренировок выступит в ряде ответственных соревнований.
П. ПОТАПОЧКИН, 
судья республикан

ской категории.

Н а  снимках; слева— В . Арляпов —  победитель лыжных гонок среди юных гонщиков на 10 км.Справа —  В . П рушинский —  победитель лыжных гонок на 20 км.

нему руководить лаотянским народом и вести борьбу против иноземных захватчиков. Киним Фолсена привел многочисленные факты нарушения суверенитета Лаоса американскими империалистами и их союзниками по агрессивному блоку С Е А Т О  и заявил, что правительст- ство Л аоса будет по-прежнему проводить политику мира и нейтралитета и, несмотря на помощь мятежникам Фуми Носавана со стороны американских империалистов, лао- гянский народ одержит окончательную победу в борьбе за справедливость и национальную независимость.От имени народа и правительства Лаоса Киним Фолсена выразил

глубокую благодарность правительствам и народам Индии, Камбоджи, Бирмы, Советского Союза и других свободолюбивых стран за их поддержку борьбы народа Лаоса. Он призвал поднять голос против вмешательства и военной интервенции в дела Лаоса американских империалистов и их союзников по С Е А Т О , а также выразил надежду, что женевские соглашения по Лаосу будут соблюдены.Киним Фолсена обратился к со- предсЕдйтёлям й"'странам —  участницам Ж еневского совещания 1954 года с призывом принять неотложные меры и собраться вновь, чтобы решить проблему Лаоса в интересах лаосского народа и всего мира.
ВОЛНЕНИЯ В АЛЖИРЕП А Р И Ж , 26 декабря. (Т А С С ). За последние два дня в . районах, .занятых французскими войсками, участились случаи открытых массовых выступлений алжирского населения в поддержку Временного правительства Алж ирской Республики против колониального господства. В  Оране, втором по величине городе А лж и р а, вчера состоялась демонстрация под лозунгами: «Д а .здравствует Ф ерхат А ббас!», « А л жир —  алж ирцам !». Поздно вечером произошли столкновения между алжирцами и полицией, открывшей огонь.П о сообщению агентства Франс П ресс, попытки охранников из «отрядов республиканской безопасности» произвести на одной из окраин города Орана облаву и аресты алжирцев, сочувствующих Фронту национального освобождения, натолкнулись на энергичный отпор местного населения. «Лиш ь только охранники под покровом темноты начали окружать несколько кварталов, ■— сообщает агентство. —  алжирцы подняли тревогу. В се население высыпало на улицы, чтобы помешать этой операции. В  два часа ночи прибыли новые подкрепления для «отрядов республиканской безопасности», однако демонстрации не прекращ ались...» .Н а  рассвете по всему этому району Орана развевались националь-

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ФОНДЫ НОЛХОЗОВ
(Окончание. Начало на 3-й стр.).между тем, все это не только улучшает быт колхозников, но и высвобождает массу времени для общественного производства. Колхозы должны заботиться о том, чтобы повышать оплату труда колхозников в соответствии с ростом производительности труда, и о том, чтобы создать наилучшие условия для культурного отдыха колхозников, для хорошего воспитания их детей. «Необходимо, —  говорил Н. С . Хрущев, —  всячески развивать ростки ко.ч- -мунизма в организации культуры и быта деревни». Главным путем для этого является всемерное укрепление общественного хозяйства колхозов.Декабрьский Пленум ЦК КПСС 1959 года подчеркнул первоочередное значение для колхозов развития неделимых фондов, подъема экономики колхозов, роста производительности труда, товарности хозяйства. На эти цели должны быть направлены

главные усилия колхозного крестьянства, ибо только таким путем можно неуклонно увеличивать колхозные доходы и поднимать благосостояние колхозников. Пленум ЦК рекомендовал колхозам выделять средства из неделимых фондов на создание межколхозных фондов для строительства предприятий по производству стройматериалов, переработке сельскохозяйственного сырья, сооружения дорог, школ-интернатов, больниц, домов культуры и других сооружений межколхозного назначения.Объединение усилий многих колхозов позволяет быстрее, с меньшими затратами труда и средств, на более высоком техническом уровне решать ьшогие производственные задачи колхозов. В нашей области такие объединения еще не получили широкого распространения.Общественные фонды колхозов растут и укрепляются при постоянной помощи со стороны Советского государства. Государство оказывает кол

хозам большую помощь кредита]га для капитального строительства и на текущие производственные нужды, на строительство домов для колхозников. Колхозы Томской области только за 1959 год получили на капитальное строительство более 43 миллионов рублей государственных кредитов и на жилищное строительство и хозяйственное устройство колхозников-пе- реселенцев —  5,7 миллиона рублей. Государство расходует большие средства на строительство крупных оросительных и осушительных систем, на электрификацию колхозов за счет государственных электростанций.В течение текущей семилетки будет завершена электрификация всего сельского хозяйства и тем самым будет претворен в жизнь великий завет В. И. Ленина о сплошной электрификации страны. X X I съезд КПСС принял решение об электрификации колхозов в основном за счет строительства крупных межколхозных электростанций и присоединения колхозов к государственным электросетям. Строительство отдельных небольших электростанций будет вестись лишь там, где по природным и иным условиям это вызывается необходимостью.

Дальнейшее развитие общественного хозяйства колхозов является важнейшим условием для создания полного достатка, а затем и изобилия сельскохозяйственных продуктов, для неуклонного повьппения уровня жизни колхозного крестьянства и всего нашего народа.Успешное выполнение заданий семилетки и социалистических обязательств позволит колхозам и совхозам области в короткий срок поднять на более высокий уровень общественное производство и внести достойный вклад в великое дело коммунистического строительства. Для этого необходимо в каждом хозяйстве использовать все имеющиеся резервы увеличения производства, довести до каждого труженика его конкретную задачу по выполнению высоких социалистических обязательств, организовать всю массу колхозного крестьянства на борьбу за досрочно'е выполнение семилетнего плана.
А. БЫЧКОВ, 

доцент Томского университета.

ные флаги Алжирской Республики, а затем вновь возобновились демонстрации алж ирцев...Военные власти стягивают воинские части и жандармерию. Н а улицах Орана разъезжают броневики, выставлены усиленные патрули.В  сообщениях печати отмечается, что население с нескрываемой враждебностью относится к французским солдатам и охранникам из «республиканских отрядов безопасности». И х появление встречается криками: «А лж и р — алжирский!».Когда автомашина одного из высокопоставленных французских чиновников проезжала по арабским кварталам города Орана, ее забросали камнями.

П А Р И Ж . 26 декабря. (Т А С С ). Вторую неделю бастует пятьсот тысяч бельгийских трудящ ихся. Забастовкой охвачена вся южная часть страны и крупные районы севера и северо-запада.Забастовка парализовала угольно-металлургическую базу Бельгии — ни одна шахта в Боринаже, ни один завод в Ш арлеруа и 'Льеже не работают. Ни один гудок не раздается на железных дорогах, безжизненной вереницей стоят на улицах трамваи и автобусы. Бездействуют океанские порты. Только с целью помочь выехать тысячам иностранных туристов, застрявших в Бельгии в связи с забастовкой, забастовочный комитет Антверпенского порта разрешил выход в море нескольких судов.Почти полностью прекратилась подача электрического тока и газа.Гент —  крупный промышленный центр на северо-западе страны. Закрыты ворота 190 машиностроительных и текстильных предприятий, полностью бастует персонал электростанций и газовых заводов, не функционирует почта.Остенде — крупный порт, связывающий Бельгию с Англией. Ни один пароход не принимает пассажиров, хотя всего лишь неделю назад Остендский морской вокзал ежедневно пропускал свыше трех тысяч пассажиров. Замерла жизнь на верфях.«Город текстиля» — Вербье. Почти все фабрики закрыты. Движение городского транспорта прекращено. Выпавший вчера снег покрыл мостовые толстым слоем, смешавшись с кучами мусора, так как коммунальные службы не работают.Последние сообщения из Б ельгии свидетельствуют о том, что в

забастовочную борьбу втягиваются новые массы трудящ ихся. Как известно, руководство католических профсоюзов, связанное с правящей социально-христианской партией, проводит раскольническую политику, призвав трудящ ихся не участвовать в забастовке. Однако не только отдельные члены католических профсоюзов, но и ряд низовых организаций уж е включились в забастовочную борьбу. Опасаясь' потерять влияние в рабочей среде в результате проведения предательской политики, руководство многих католических профсоюзных организаций приняло решение присоединиться к всеобщей забастовке.
Войска против 

бельгийских рабочихП А Р И Ж , 26 декабря. (Т А С С ). Бельгийское правительство направляет новые войска на подавление забастовки. Об этом сообщает агентство Ф ранс П ресс, ссы лаясьна бельгийскую газету « С у а р » . Военные бельгийские техники из войск Н А Т О , пишет газета, находящиеся в Западной Германии, были вызваны в Бельгию, чтобы охранять ж елезнодорожные станции, коммуникации и железнодорожные пути.Газета сообщает, что, кроме того, войска займут электростанции и, возможно, будут обслуживать' их.Министерство обороны Бельгии объявило, что находивщиеся в Бельгии в отпуске военнослужащие, которые должны были вернуться в части Н А Т О  в Западной Германии, останутся в Бельгии до особого указания.
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 28 декабря ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер южный с переходом на западный,, 5 — 10 метров в секунду, температура по восточным районам 18— 23, по остальным —  9 — 14 градусов мороза.

2 9 — 30 декабря по области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью 2 0 — 25, при прояснении — 3 0 — 35, днем — 17— 22 градуса мороза.
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Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 28 декабря —  «Иркутская исто

рия».Начало спектакля в 7 часов вечера.

Дом культуры ТЭМЗа28 декабря — «Подводные рн- Сеансы: 10, 12, 2 , 4 , 6.
Дом культуры ГРЭС-2.

29 декабря — «Наследники». Сеансы: 10. 12, 2, 4 , 6.
ш

Кинотеатр имени М. ]?орькогоВ  клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) работает филиал кинотеатра имени М . Горького.28 декабря — новый художественный фильм «Премьера отме
няется». Сеансы: 9-50. 11-25, 1, 2-35, 4-10, 5-45, 7-20, 8-55, 10-30.

Зал кинохроники28 декабря —  новый художественный фильм «Наследники». С еансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5,6- 50, 8-40, 10-30.
Кинотеатр имени И. Черных28 декабря — новый цветной художественный фильм «Северная 

повесть». Сеансы: 9-30, 11, 12-30, 2 , .3-30, 5, 6-30, 8, 9-30, 11. Малый зал — «Наследники». Сеансы: 9 , 10-45, 12-30,, 2-15, 4 . 5-45,7- 30. 9-15, 11.
Клуб имени Сталина28 декабря — «Северная 

весть». Сеансы: 4-30, 6-20. ганч». Сеансы: 8-20, 10,
Дом офицеров28 декабря —  «Северная 

весть». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40. 2-15, 3-50, 5-25, 7 , 8-35, 10-10.

по-
с<Бо-

по-

Среда, 28 декабря 12.30. Д ля молодежи. «Тайна 
древности раскрыта». 12.45. Очерк 
«Ермак» уходит в море». 19.00. Д ля младших школьников. «Пять 
ответов Мурзилки». 19.25. Наш 
календарь. 19.55. Музыкальный антракт. 20.0 5 . «Последние изве
стия». 2 0 .1 5 . Грузинско-чехословацкий фильм «Прерванная пес
ня».Проектно-изыскательской конторе Томского совнархоза на проектную работу требуются: инженеры- 
строители, сантехники, электрики, 
гидрологи, лесосырьевнки, лесоза
готовители, а также 1̂ачальники 
изыскательских партий, копиров
щики, нормировщик и старший 
сметчик.Обращаться: г. Томск, Кузнечный взвоз, 12. ' 2 — 1Комбинату нерудных материалов треста «Строй дета ль» требуются 
кочегары.Обращ аться: г. Томск, проспект имени Ленина, 221, телефон 52-85.

Грузовому автохозяйству №  2 облавтотреста на постоянную работу требуются: шоферы, автослеса
ри, Аккумуляторщики, медник-жес
тянщик, автоэлектрик, автомехани
ки.Здесь же требуются на строительство: бетонщики, каменщики и 
разнорабочие.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ф рунзе, 101, отдел кадров.Управлению местной промыщ- ленности требуются: инженеры-тех
ники (знающие деревообработку) и 
механик.Обращаться: г. Томск, переулок Батенькова, 3 , отдел кадров. 2 — 1Невинномысскому азотнотуковому заводу требуются: инженеры и 
техники по технологии резиновой 
промышленности, имеющие практический опыт, для работы на шиноремонтном заводе.За справками обращаяься: г. Не- винномысск. Ставропольского края (Северный Кавказ). А Т З , отдел кадров.

Г р -к а  Ш е в чен к о  Л ю дм ила П а в л о в , 
на, п р о ж и ваю щ ая в  г. То м ске, п о се
л о к п си хо н евр о ло ги ческо й  б о л ь н и - 
ц ы . возб уж дает дело о р асто р ж ен и и  
б рака с  гр -н о м  Ш е в ч е н к о  В а си л и 
ем П авло вичем , п ро ж и ваю щ и м  в 
г. Том ске.

Дело подленгит рассм о тр ен ию  в на« 
родном суде г ,  То м ска.

Томская база снабжения плавсостава объявляет набор на курсы по
варов и официанток (стипендия 200 рублей в месяц).Здесь ж е требуются бухгалтеры на постоянную работу.Обращаться: г. Томск, переулок Пристанской, 5 , отдел кадров.

Г р -к а  Гавр и ло ва  Там ар а Е п и ф а - 
н овна, п р о ж и в а ю щ а я  в г . То м ске, 
П о дгорны й п е р е ул о к , 20, к в . 4, воз
буж дает дело о р а с то р ж ен и и  б рака 
с гр -ном  Гавр ило вы м  А лексан д р о м  
И н но кентьеви чем , п ро ж и ваю щ и м  в 
г, То м ске, у л и ц а  Б о л ьш а я  П одгор
н а я . 17 7 , кв . 2 .

Дело п о д леж и т р ассм о тр ен ию  в  на» 
родном суде г . То м ск а,

Г р -н  С теп а н о в  Л а за р ь  Л е о н ть е в и ч , 
п р о ж и ваю щ и й  в г. То м ске. И р к у т с к и й  
т р а к т , 82, кв . 7, возб уж дает дело о 
р асто рж ен и и  б рака с  гр -к о й  Степа-* 
новой А л ексан д р о й Н ик о лае вн о й , 
про ж иваю щ ей в г . Н ово сиб ир ске, 
Н о во си б и р ски й  район. К уд р я ш е в ск и й  
Бор, у л и ц а  Б ереговая, 3 , к в . 1 .

Дело п о д л е ж и т . р ассм о тр ен и ю  в  на-< 
родном суде г. Н о во сибирска.
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